
Сообщения подготовили  
Светлана ВоробьёВа, Валерий КазаноВ, 

 анатолий ХруСталёВ, Виталий ЧерниКоВ.

Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днём по области 
облачно с прояснениями, повсеместно небольшие дожди, в отдельных райо-
нах – умеренные грозовые дожди, местами ливни,  днём – с градом; ветер 
южный, умеренный, при грозе – сильный; температура +17…+22.

25 и 26 мая по области – облачно с прояснениями, повсеместно небольшие 
дожди, в отдельных районах – умеренные грозовые дожди, местами ливни, 
ночью – с грозой,  днём – с градом; ветер ночью переменного направления 
слабый, днём южный, умеренный, при грозе – сильный; температура ночью 
+6…+11, днём +17…+22.
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В Воронежской области  
продолжается  

подпиСКа  
на Второе полугодие  

2016 г.  
на газету «Коммуна»

В Воронежском зоо-
парке в двух семьях 
родились малыши, у 
обеих пар это первый 
приплод. 

Светлана ВоробьёВа

Как сообщает пресс-
служба Воронежского зоо-
парка имени А.С. Попова, 
потомство появилось у ено-
тов и у волков. К сожалению, 
у енотов выжил только один 
детёныш. Заведующая от-
делом Алена Горюшкина, 
взяла на себя опеку над 
малышом. При рождении он 
весил всего 68 граммов, но 
благодаря «новоиспеченной 
маме», которая даже берёт его 
с собой домой для ночного 
кормления, он поправился до 420 граммов и сейчас чувствует 
себя хорошо!

У пары волков на свет появились три девочки. Волчата 
очень активные и игривые, уже вылезают из своей норы, вес у 
них выше среднего, и выглядят довольно упитанными. Если 
подольше постоять у вольера с волками, то можно увидеть, 
как детеныши играются и пытаются стащить мясо и кости из 
миски родителей.

В зоопарке –  
пополнение

уважаемые друзья!
Поздравляем вас с Днем славянской пись-

менности и культуры!
Более тысячи лет назад святые равноапо-

стольные Кирилл и Мефодий создали азбуку, 
которая стала основой алфавита русского и 
других славянских языков. Обретение пись-
менности в Х веке сыграло важнейшую роль 
в становлении национальной культуры и фор-
мировании Российского государства.

Большое значение этот праздник имеет и 
для Воронежской области. На нашей земле 
родились известные писатели и поэты, твор-
ческий дар которых способствовал приумно-
жению богатств отечественной словесности, 
утверждал духовные ценности и идеалы гума-
низма. А.В. Кольцов, Д.В. Веневитинов, И.С. 
Никитин, И.А. Бунин, А.П. Платонов, С.Я. 
Маршак, Г.Н. Троепольский, Е.А. Исаев, А.В. 
Жигулин… Их имена вошли в золотой фонд 
национальной и мировой литературы. 

Сегодня в регионе уделяется особое вни-
мание развитию культуры, проводятся меро-
приятия, призванные сохранить самобытные 
традиции и богатое прошлое края. 

Пусть этот праздник напомнит о важно-
сти бережного отношения к родному языку 
и внимательного изучения отечественной 
истории!

Желаем вам крепкого здоровья, счастья, 
успехов в делах и творчестве!
губернатор Воронежской области а.В. гордееВ

председатель областной думы В.и. нетёСоВ

Обращение 
митрополита Воронежского 

и Лискинского Сергия 
в День славянской 

письменности и культуры
дорогие воронежцы!

Христос воскресе!
Сердечно поздравляю с Днем славянской 

письменности и культуры – церковно-
государственным праздником, который 
объединяет не только граждан Отечества 
нашего, но и весь славянский мир. «Куда 
не посмотри, всюду, где у славян сияет свет 
и творится добро, мы видим труды святых 
Мефодия и Кирилла», – восклицает под-
вижник XX столетия святитель Иоанн 
(Максимович).

Знаменательно, что этот праздник проходит 
в Пасхальные дни, когда мир торжествует по-
беду Жизни над смертью.

Святые Кирилл и Мефодий несли свет 
учения Христова всем славянам. Для нас 
равноапостольные братья, создавшие азбуку 
и письменность, стали первоучителями. Их 
трудами многие народы не только обрели соб-
ственную литературу, но и получили импульс 
к развитию самобытной культуры.

Как драгоценный дар восприняли наши 
предки перевод на родной язык Евангелия и 
православного богослужения. Понятный для 
всех славян язык соединил некогда разрознен-
ные племена крепкими узами.

Праздник этот со временем лишь укрепил 
свое значение как день, напоминающий о 
наших истоках, о нашем духовном единстве, 
как праздник, показывающий подлинные 
ценности славянского мира. Ведь крепко и 
неразрывно объединяет нас «один Господь, 
одна вера, одно крещение, один Бог и Отец 
всех» (Еф. 4, 5-6).

Еще раз поздравляю всех с этим светлым 
праздником и желаю, чтобы Господь по мо-
литвам святых равноапостольных Кирилла 
и Мефодия даровал всем нам мир, единство, 
процветание и подлинную духовную ра-
дость.

Христос воскресе!
Воистину воскресе!

+ СергиЙ, митрополит  
Воронежский и лискинский, глава  

Воронежской митрополии

24 мая – день  
славянской  

письменности  
и культуры

дорогие выпускники! 
Для вас наступил долгожданный, волни-

тельный и немного грустный момент. Такой 
привычный школьный звонок в эти дни звучит 
для вас в последний раз. Он возвещает о том, 
что беззаботное детство навсегда осталось в 
прошлом. 

Последний звонок заставляет вас огля-
нуться назад и вспомнить все лучшее из 
школьной поры. Это повод для того, чтобы 
еще раз сказать искреннее «спасибо» своим 

учителям за внимание и душевное тепло, 
чтобы снова обнять своих родителей, кото-
рые все эти годы вместе с вами разделяли 
и радость ваших побед, и горечь ошибок, и 
тревоги первых влюбленностей. В их сердцах 
вы всегда будете детьми, требующими под-
держки и заботы. 

Школьные годы сделали вас взрослее, 
мудрее, дали ценные знания и необходимые 
жизненные ориентиры. Впереди – горячая 
пора выпускных экзаменов и важного выбора 
будущей профессии. Вчерашние школьники, 

бывшие под опекой родителей и учителей, 
сегодня вы с нетерпением ждете начала само-
стоятельной, взрослой, жизни.

Сегодня для вас, молодых, полных энергии 
и надежд, открыты все дороги. От всей души 
желаем вам исполнения самых амбициозных 
планов, успехов и удачи! Пусть вас не остав-
ляет желание идти вперед и открывать неиз-
веданное. Пусть всегда будут рядом добрые 
друзья и любящие родные! 
губернатор Воронежской области а.В. гордееВ

председатель областной думы В.и. нетёСоВ

тамара гашимоВа

Недавно он вернулся из Улья-
новска, где проходила Всероссий-
ская олимпиада по физкультуре 
среди школьников. 

– Это победа и моих наставни-
ков – тренера Валентина Каль-
вейта и учителя физической 
культуры нашего лицея Вячеслава 
Шевченко, – считает Никита 
Ищенко. – Соревнования включа-
ли в себя теорию и практику – бег 
на три тысячи метров, гимнастику, 
баскетбол, стрельбу, плавание, 
отжимания, подтягивания и бег 
на 100 метров, то есть те виды 
состязаний, которые входят в 
программу комплекса ГТО. Ко-
нечно, было трудно. Временами 
казалось, что шансы на успех тают 
с каждым днем. Некоторые виды 
соревнований не присутствовали 
в программе прошлогодней олим-
пиады. Ко всему подготовиться 
заранее было невозможно. 

Тем не менее Никита, став при-
зером соревнований, в очередной 
раз доказал самому себе, что при-
родные данные и упорнейший 
ежедневный труд на протяжении 
многих лет приносят свои пло-
ды.

– В истории Россошанского 
района двукратная победа на-
шего лицеиста на федеральном 
уровне зарегистрирована впер-
вые, – рассказывает заместитель 
директора лицея по воспитатель-
ной работе Татьяна Стрижко. В 
детской спортивной юношеской 

школе олимпийского резерва 
Никита занимается восемь лет. 
Участвует в спортивных сорев-
нованиях различного уровня, 
занимает пост министра спор-
та и социальной политики в 
ученическом самоуправлении, 
является бессменным ведущим 
школьных праздников. Но са-
мое главное – Никита успевает 
отлично учиться. Надеемся, что 
он пополнит ряды «золотых» 
медалистов лицея.

…Через два дня часть выпуск-
ников отправится сдавать еди-
ный госэкзамен по литературе и 
географии. А 30 мая экзаменаци-
онные испытания по русскому 
языку соберут за школьными пар-
тами всех до единого. Марафон 
закончится 20 июня экзаменами 
по химии и физике. 

По данным Министерства об-
разования РФ, нынче каждый вто-
рой выпускник российских школ 
выбрал ЕГЭ по обществознанию, 
каждый третий – по физике, каж-
дый пятый – по биологии. Физику 
готовы сдавать на 21 тысячу юно-
шей и девушек больше, чем пре-
жде. На 20 тысяч выросло число 
желающих проверить свои знания 
по истории, на 18 тысяч – по хи-
мии, на 16 тысяч – по литературе. 
Почти 90 процентов из десяти с 
половиной тысяч воронежских 
школьников готовы сдать ЕГЭ 
по профильной математике, по-
ловина – по обществознанию и 
физике. Каждый пятый выбрал 
историю и биологию. 

Прощальный звонок  
школьного детства
образование | Завтра по всей стране для 650 тысяч одиннадцатиклассников пройдёт  
праздник Последнего звонка. Добрый, волнующий, сентиментальный

Призер Всероссийской олимпиады по физической культуре  
Никита Ищенко.

Ф
от

о 
та

ть
ян

ы
 С

тр
и

ж
Ко

.

Среди 10467 воронежских выпускников последний зво-
нок прозвенит и для ученика одиннадцатого «а» класса 
лицея № 11 города россоши никиты ищенко. Второй год 
подряд никита удерживает пьедестал победителя област-
ной олимпиады по физической культуре, представляя 
нашу область на всероссийском этапе. 

В индустриальном 
парке «бобровский» 
губернатор Воронеж-
ской области алексей 
гордеев, полномочный 
посол Чешской респу-
блики в российской 
Федерации Владимир 
ремек и генеральный 
директор ао «агрострой 
пелхржимов» лубомир 
Стокласек заложили 
камень в основание 
будущего завода по 
производству изделий 
машиностроения, лаки-
ровке и сборке сельско-
хозяйственной техники 
и коммерческих транс-
портных средств.

Светлана ВоробьёВа

На торжественной цере-
монии присутствовали также 
студенты Хреновского лесного 
колледжа имени Г.Ф. Морозо-
ва – будущие работники пред-
приятия.

окончание | страница 3

Задать новый  
индустриальный  

и интеллектуальный уровень
Власть | Подстраивание процесса обучения к нуждам производства – европейский 

комплексный подход, с которым пришли на территорию Бобровского района 
инвесторы из Чешcкой Республики

Заложен камень в основание нового завода в Боброве.
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Симпатяга-енот быстро  
набирает вес.

реактор выведен  
на минимальную мощность

Шестой блок Нововоронежской АЭС выведен на мини-
мально контролируемый уровень мощности.

Как сообщил департамент информации и общественных 
связей АО «Концерн Росэнергоатом», произошло это в пят-
ницу, 20 мая, в 16.11. Таким образом, в реакторе, работающем 
на мощности менее одного процента от номинальной, началась 
управляемая цепная реакция деления: штатные ионизационные 
камеры зафиксировали нейтронный поток, соответствующий 
минимальному контролируемому уровню. Следующим этапом 
после окончания этапа физического пуска станет поэтапный 
набор мощности, сопровождающийся большим количеством 
испытаний и измерений. И затем – опробование турбины ра-
боты на холостом ходу и включение генератора в сеть.

бизнес поддержат субсидиями
Министерство экономического развития России выделило 

в 2016 году 196,7 миллиона рублей на предоставление субси-
дий бюджету Воронежской области для поддержки малого 
и среднего предпринимательства.

Полученные средства распределятся следующим образом: 
38,57 миллиона рублей пойдут на увеличение капитализации 
Гарантийного фонда Воронежской области; 13,68 миллиона  
– на поддержку муниципальных программ развития малого и 
среднего предпринимательства; 21,85 миллиона – на формиро-
вание (пополнение) фондов микрофинансовых организаций; 
64,495 миллиона – на субсидирование части затрат субъектов 
малого и среднего предпринимательства, по три миллиона – 
на создание и обеспечение деятельности Центра поддержки 
предпринимательства Воронежской области и на создание и 
обеспечение деятельности центра координации поддержки 
экспортно-ориентированных субъектов малого и среднего 
предпринимательства.

артём Верховцев назначен  
замом главы правительства

Губернатор Алексей Гордеев подписал указ о назначении 
23 мая Артёма Верховцева в порядке перевода с должности 
руководителя департамента связи и массовых коммуникаций 
Воронежской области на должность  заместителя председа-
теля правительства области. 

Артём Верховцев назначен на должность на срок полно-
мочий губернатора. 

ипотека помогает военным
Всего за время функционирования накопительно-

ипотечной системы (НИС) обладателями собственного 
жилья стали 3178 воронежских военных. 

А за четыре месяца нынешнего года на территории региона 
участники НИС приобрели 248 жилых помещений, информи-
рует Воронежский филиал ФГКУ «Росвоенипотека». Согласно 
статистическим данным, по-прежнему большая часть квартир 
приобретается на рынке вторичного жилья – с начала года 
военнослужащие купили 125 квартир и три дома с земельны-
ми участками. В новостройках на стадии долевого участия в 
строительстве приобретено 120 квартир.

«пустодушие» на Волге  
удостоилось трёх наград 

Воронежский «Театр равных» представил спектакль 
«Пустодушие» по рассказам Андрея Платонова на между-
народном фестивале театров малых форм «Театромагия» в 
Самаре. 

На Волжское побережье съехалось около тридцати про-
фессиональных и любительских театров из России и ближ-
него зарубежья. Программа включала обсуждения, «круглые 
столы», мастер-классы. «Пустодушие» вошло в конкурсную 
программу в номинации «Театр без границ». Воронежцы по-
лучили сразу три награды: диплом за участие в фестивале, 
удостоверение о повышении квалификации главного педагога 
Анны Гребенщиковой, а самой значительной победой театра 
стало присуждение номинации «Лучшая женская роль» ак-
трисе Лилии Новохатько, сыгравшей в «Пустодушии» сразу 
две роли: Наташи Буковой и безутешной вдовы.

В гостях у «Мультяшкино»
В Воронеже прошёл детский фестиваль «Мультяшки-

но». 
Воронежцы, заглянувшие в  минувшую субботу на стадион 

«Динамо», имели возможность посетить «Город художников», 
больше узнать о том, как делаются мультфильмы, а заодно и 
увидеть новинки отечественной анимации. Кроме того, детей 
и взрослых приглашали поучаствовать в игре в дартс и других 
спортивных состязаниях. Многие родители воспользовались 
предоставившейся возможностью получить консультацию у 
врачей и специалистов департамента образования. Как отмечают 
организаторы, «Мультяшкино» – мероприятие инклюзивное в 
широком смысле слова, поскольку подразумевает разнообраз-
ные занятия для участников разного возраста различных физи-
ческих, интеллектуальных и эмоциональных возможностей. 
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Светлана ВОРОБЬЁВА

Участниками съезда стали около 120 представителей моло-
дежных правительств из 42 субъектов Российской Федерации, 
а также представители 24 инициативных групп по созданию 
подобных структур. Программу съезда открыло пленарное 
заседание. В видеообращении к молодежи заместитель предсе-
дателя Совета Федерации Федерального Собрания РФ Галина 
Карелова отметила, что это полезный опыт, «великолепная 
школа, которая пригодится в будущем».

– Я рада, что съезд проходит в Воронеже, где много сту-
дентов, где правительством области, губернатором Алексеем 
Васильевичем Гордеевым поддерживаются практически все 
молодёжные инициативы. И молодёжному правительству 
Воронежской области повезло: им есть у кого учится, им есть 
с кем работать, – подчеркнула Галина Карелова. 

Целью проведения съезда является не только подведение 
итогов и вручение премий, а также образовательная про-
грамма для участников, создание такой среды, в которой 
инициативные группы из разных регионов могут поделиться 
опытом. 

Рассказали о своих проектах, к примеру, представители 
Молодёжного правительства Республики Саха (Якутия). 
Они увезут с собой награды в номинациях «Прорыв года», 
«Инициатива года», «Проект года». 

– Основной акцент нашей работы – патриотическое воспи-
тание молодёжи, – рассказала заместитель председателя Моло-
дёжного правительства Республики Саха (Якутия) Василина 
Лукина. – У нас множество программ, посвящённых разным 
сторонам жизни. Недавно мы проводили республиканский 
конкурс среди молодых врачей «Профессия – жизнь». Мы 
понимаем, что сейчас авторитет докторов падает, поэтому 
стремимся показать, что и среди начинающих медиков есть 
талантливые и перспективные специалисты. 

Съезд молодёжных правительств в Воронеже продлился 
четыре дня. За это время гости столицы Черноземья успели не 
только побывать на мастер-классах, обменяться контактами, 
но и познакомиться с культурой и достопримечательностями 
Воронежа. 

Есть у кого учиться, есть чем поделиться
Общество | Во всероссийском рейтинге молодёжных правительств 
за 2015 год Воронежская область заняла первое место

Программа молодёжного форума в Воронеже была насыщенной и познавательной.

Дмитрий ЖуРАВлЁВ

Где деньги?
Почему в такой богатой стране, как 

Россия, так много бедных?
Или наоборот: почему в стране, 

где многие живут на грани нищеты, 
а многие – за гранью, так много мил-
лиардеров?

Лидер ЛДПР Владимир Жиринов-
ский указывает: «Неразумно, когда 
есть люди, получающие 10 тысяч, 
и миллиардеры! Как так можно: в 
одном обществе, в одном государстве 
у одних есть только 10 тысяч в месяц, 
у других – десятки миллиардов! Одни 
не могут заплатить за капремонт и 
за лекарства, другие не знают, какой 
длины яхту им заказать! Это же деньги 
нашей страны!»

Да, богатства в России распределе-
ны не самым лучшим образом. Их сле-
довало бы распределить рационально. 
Не поровну, но так, чтобы не было 
неприличного богатства и катастро-
фической бедности. Чтобы общество 
не разрушалось.

А ведь, к примеру, семья, институт 
семьи рушится в нашей стране. Да, 
семьи рушатся везде, и в Европе, и 
в США. Но конкретно у нас семьи 
рушатся, прежде всего, от бедности. 
Не на что содержать детей. Как жить? 
Где взять денег?

Денег нет ни на образование для 
детей, ни на лекарства для стариков. 
Между тем и образование, и здраво-
охранение должны быть бесплатны-
ми – так считают в ЛДПР. Изъяны 
платного здравоохранения видны и за 
рубежом, и в нашей стране. Мы никак 
не можем уменьшить количество за-
болеваний, хотя медицина стала уже 
почти наполовину платной.

Но где взять денег, чтобы платить 
учителям и врачам?

Где взять денег, чтобы повысить 
минимальную зарплату до 20 тысяч, 
как предлагает ЛДПР?

Где взять денег, чтобы всех снаб-
дить жильем?

Где жильё?
Между тем жилищную проблему 

необходимо решать как можно скорее. 
Ведь она оборачивается демографи-
ческой! Владимир Жириновский 
обращает внимание на важную го-
сударственную программу – выдачу 
жилья семьям, где два-три ребенка: 
«Но как заведешь столько детей без 
своей квартиры или дома? Ведь квар-
тирный вопрос – это огромный стресс 
для семьи. Может, действовать наобо-
рот? Выдавать семьям жилье или об-
легчить его покупку, и уже тогда они 
точно сами захотят завести детей».

Лучше всего, уверен лидер ЛДПР, 
развивать не многоэтажное, а наобо-
рот – малоэтажное строительство 
– недорогие типовые коттеджи, до-
ступные по цене для многих. Их 
можно строить в рассрочку, выдавать 
под строительство государственные 
недорогие кредиты и т.д. Это реально 
станет одним из источников недо-
рогого жилья.

Вообще, строительство жилья оста-
ется особенной проблемой. Основная 
причина, проблемы, как отмечают 
в ЛДПР, это акцент на ипотеку. За-
чем она нужна? Это дорого и долго. 
Жилищно-строительные кооперати-
вы (ЖСК) и надежнее, и дешевле. Так 
почему не развивать это направление? 
Хватит обогащать банки и посред-
ников. 

Еще одна причина в том, что у нас 
все системы подключения к комму-
налке в руках частников и процесс 
подключения может тянуться годами. 
Не пора ли взять все это в руки госу-
дарства, создать развитую систему 
коммуникаций, а уже потом обслужи-

вание этой системы передать частным 
компаниям, пригласить инвесторов. 
Тогда, может быть, развитие частно-
го индивидуального жилья пойдет 
быстрее. 

Надежная крыша над головой у 
каждого – главное условие для того, 
чтобы люди спокойно трудились, соз-
давали семьи, растили детей. Чтобы в 
стране был мир и порядок.

Но чтобы обеспечить всех своим 
жильем, опять же нужны деньги. Где 
их взять?

Деньги – у сверхбогатых!
«Деньги есть, – говорит Владимир 

Жириновский. – Они есть у тех, кто 
соревнуется в длине яхт. У олигархов, 
у топ-менеджеров. Поэтому ЛДПР 
предлагает поставить для зарплаты 
не только нижнюю планку в 20 ты-
сяч, но и верхнюю – в 200 тысяч. Не 
то, чтобы запретить людям получать 
больше, но обложить прогрессивным 
налогом: уже не 13 процентов, а 20 
процентов, 50 процентов и вплоть до 
90 процентов на чудовищные сверх-
доходы».

ЛДПР постоянно предлагает пе-
рейти от плоской шкалы налогообло-
жения к прогрессивной. При этом 
снизить налоги на малый бизнес. А то 
получается, что бизнесом в России за-
ниматься трудно и опасно, постоянно 
приходится лавировать, уходить от 
налогов – иначе просто разоришься. 
Зато можно спокойно получать огром-
ную зарплату. И в результате самыми 
процветающими в России людьми 
оказываются даже не олигархи – вла-
дельцы крупного бизнеса. Более всех 
процветают топ-менеджеры крупных 
госкорпораций. Начальники.

Их зарплаты – чуть ли не государ-
ственная тайна (а то как бы оголодав-
ший народ просто не разорвал их на 
куски). На их «золотые парашюты» 
можно несколько лет кормить не-
сколько стран. А случись что с их 
корпорацией – это же не их бизнес! 
Уволился, перешел в другое такое же 

место... На что похоже? Правильно! 
Советская «номенклатура».

Наша система по сути не является 
рыночной. В России так и не была 
построена рыночная экономика. И, 
судя по всему, власти не собирают-
ся ее строить. Просто на прежние 
экономические реалии понавешали 
«капиталистических» бирок, утопили 
все в англоязычных терминах.

Переход к прогрессивному на-
логообложению физлиц, о котором 
ЛДПР говорит уже давно, регулярно 
обсуждается в Думе. Пока что, правда, 
предлагаются «компромиссные» 
цифры.

Но здесь не место для компромис-
сов. У кого месячная зарплата ниже 
20 тысяч рублей, с тех, как уверены в 
ЛДПР, вообще не надо драть налогов. 
А у кого выше 200 тысяч – с тех, наобо-
рот, брать все больше и больше. Повы-
шенные тарифы могут доходить до 90 
процентов. В ЕС, например, налог для 
самых богатых может составлять и 70 
процентов, и даже 90 процентов. Речь 
идет о личном доходе. Если человек 
вкладывает свои деньги не в «золо-
тые унитазы», не в личные дворцы, 
не в огромные яхты, а в какие-нибудь 
интересные некоммерческие проекты 
– то это уже целевая благотворитель-
ность. И она может вообще никак не 
обкладываться.

Например, хочет человек создать 
музей. Не личную коллекцию, а имен-
но музей. Пожалуйста. Или театр. Да, 
он хочет совершенно определенный 
музей или совершенно определенный 
театр. Но не у себя на вилле, а для 
всеобщего пользования. Деньги на 
подобные проекты налогами обкла-
дываться не должны.

Также ЛДПР предлагает снизить 
налоги с бизнеса, прежде всего – с 
малого. Если сегодня налоги с физлиц 
в России практически самые низкие в 
мире, то налоги с юрлиц – напротив, 
самые высокие. В результате возника-
ет ситуация, когда выгоднее уводить 
часть бизнеса в тень. И преуспевают 

в бизнесе именно «теневики». Зато 
«понтоваться» яхтами и прочими 
предметами роскоши они могут сколь-
ко угодно.

А ведь все должно быть наоборот, 
не так ли? Нашим «лидерам бизнеса» 
пора уже сменить стиль работы на 
более открытый, а стиль жизни – на 
более скромный. Хочешь вкладывать 
деньги в дело или в некоммерческие 
проекты – пожалуйста. А вот в яхты 
и дворцы – ну, тогда отдай 90 про-
центов.

Это не эксперимент, прогрессивная 
шкала существует в большинстве раз-
витых стран. Скорее, экспериментом 
можно назвать нашу плоскую шкалу, 
когда один и тот же налог берется и с 
бедняков, и со сверхбогачей.

С чего нельзя  
брать налоги,  
а с чего давно пора?

Власти постоянно пытаются еще 
сильнее затянуть пояса на простых 
гражданах. Все делается платным, на-
логи дерутся с любой мелочи. Обкла-
дывают акцизами автомобильные по-
крышки, к примеру. Скоро, наверное, 
станут брать налог на воздух. Власти 
объясняют это тем, что «бюджет не 
сходится».

Между тем, отмечают в ЛДПР, су-
ществует куча вещей, которые можно 
обложить дополнительным акцизом 
или налогом. Есть ювелирка: тут тоже 
надо начинать не с любых украшений, 
а с определенного уровня цен. Дорогой 
антиквариат, дорогие предметы искус-
ства, дорогие автомобили... В целом, 
можно задрать «налог на роскошь». 
Это хамство, когда в голодающей стра-
не, где граждан обдирают, как липку, 
чуть ли не рекордное количество 
фигурантов списка «Форбс».

И тогда бюджет отлично сойдется. 
Страшно замахнуться на богатых? 
Легче грабить бедных?

Придется, однако, заняться сверх-
богачами.

Перейдём к мировой 
практике!

Где у нас водятся сверхбогачи? 
Прежде всего, в крупном бизнесе, 
значительную часть которого, как 
указывает Владимир Жириновский, 
следовало бы национализировать 
– вместо того, чтобы распродавать 
госпредприятия: «Не надо торопить-
ся продавать предприятия в частные 
руки, надо проанализировать, каков 
будет эффект от такой продажи. Да, 
государство не самый эффективный 
собственник, но частник иногда быва-
ет еще хуже. Поэтому из двух зол надо 
выбирать меньшее. В данном случае 
это государство».

Мелкий же бизнес, наоборот, надо 
отпустить на свободу, избавить от 
бюрократии, от удушающих налогов. 
Это позволит людям не только про-
кормить себя, но многим – заняться 
любимым делом. 

«Чтобы люди занимались тем, что 
им по нраву, а не просто зарплату 
приносили домой, чтобы жена не 
ворчала,» – поясняет Владимир Жи-
риновский.

Любимое дело, любимая семья, 
любимый дом – все это для человека 
складывается в любимую страну. Но 
чтобы страна стала любимой для 
простых людей, некоторым «непро-
стым» придется поделиться с со-
гражданами.

В ЛДПР подчеркивают: это миро-
вая практика, характерная именно 
для развитых стран. Потому-то они 
и развитые. 

Свобода мелкого бизнеса, ограни-
чения для крупного; нулевые налоги 
на низкий доход, низкие на средний, 
высокие на крупный; зарплата, на 
которую можно достойно жить; отсут-
ствие нищеты и сверхбогатства – вот, 
что характерно для современной про-
двинутой экономики. Для экономики, 
которую ЛДПР предлагает строить 
в России – как можно быстрее, пока 
страна не скатилась в «третий мир».

ЛДПР: хватит грабить бедных!

Об этом сообщили на открытии Всероссийского съезда молодёжных 
правительств, заседание которого впервые за пять лет переехало  
из Москвы в столицу Черноземья.

вести

У карты области
Поворинский район

Ветерана чествовали в школе
Жительница Вихляевки, труженица тыла и ветеран труда 
Александра Сушкова приняла поздравления с 90-летним 
юбилеем. 

Старейшую учительницу района чествовали в стенах 
школы, где она проработала более полувека. Специально 
для неё педагоги и ученики подготовили полуторачасовой 
концерт. 

Будучи родом из борисоглебской Макашевки, в Вих-
ляевку Александра Ивановна попала в 1944 году по рас-
пределению, после десятимесячных учительских курсов. 
Высшее образование получила позже, уже работая в школе. 
Сразу после войны ее выбрали депутатом сельсовета, и она 
им была вплоть до 1988 года. Несколько десятков лет она 
возглавляет первичную ячейку районного совета ветеранов, 
поэтому хорошо знает, чем и как живет каждый. По мере 
сил до сих пор старается словом и делом помогать тем, 
кто в этом нуждается. Ее супруг, фронтовик, после войны 
работал шофером в колхозе. Сын живет в Вихляевке. Трое 
взрослых внуков и трое правнуков окончили московские 
вузы – живут и работают в столице. 

Сёла обустраиваются
В День самоуправления в Поворино наградили лучших глав 
сельских поселений.

Главе Самодуровского сельского поселения Елене Пере-
гудовой вручена благодарность от губернатора Воронеж-
ской области. Поселение неоднократно становилось побе-
дителем районного смотра-конкурса по благоустройству.

– Мы привели в порядок воинские захоронения, отре-
ставрировали памятник павшим односельчанам, постоянно 
следим за чистотой на прилегающих территориях к клубу, 
школе, сельскому ФАПу, – отметила Елена Перегудова. – В 
ближайших планах – капитальный ремонт Дома культуры. 

В этом году администрация справила новоселье бла-
годаря помощи из областного бюджета: перебралась из 
постройки 1910 года с печным отоплением в современное 
благоустроенное здание. 

Почетные грамоты областного департамента по раз-
витию муниципальных образований получили также 
главы сельских поселений: Вихляевского – Алла Пенина, 
Рождественского – Юрий Селихов и Песковского – Сер-
гей Петров. В селах строятся и ремонтируются дороги, 
устанавливается уличное освещение, растет число детских 
площадок. В июне в Рождественском и Песковском посе-
лениях откроются благоустроенные пляжи. 

– Мы вошли в региональную программу по строитель-
ству тротуаров протяженностью более двух километров. И 
еще у нас появится новый детсад на 220 мест. В селе уже 
установлено 600 уличных фонарей, и работа эта будет про-
должена, – отметил Сергей Петров. 

И самое быстрое «золото»
Юные поворинские дзюдоисты получили 14 медалей 
разного достоинства на областном турнире, посвящённом 
71-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне. 

Соревнования прошли в районном физкультурно-
спортивном центре. Всего в них участвовало более сотни 
спортсменов из Воронежской, Тамбовской, Волгоградской, 
Саратовской и Московской областей.

Спортсмены в возрасте до 15 лет состязались в 15 весо-
вых категориях. Поединки между соперниками шли сразу 
на трех татами. В числе призеров – 14 воспитанников по-
воринского филиала СДЮСШОР № 33. Дзюдоист Илья 
Дудкин, кроме золотой медали, получил специальную на-
граду за самую быструю победу – своего соперника юноша 
одолел за четыре секунды.

– В дзюдо такое бывает очень редко, – отметил руко-
водитель поворинского филиала спортшколы Валерий 
Еремин. – Упорству и целеустремленности Ильи можно 
позавидовать, он пример для начинающих дзюдоистов. 

Два поворинца, достигшие высоких успехов в дзюдо – 
Анастасия Зубрилова, кандидат в мастера спорта России, и 
Дмитрий Коровин – получили классификационные книжки 
и значки из рук и.о. главы администрации Поворинского 
района Игоря Потапова.

Старая икона для нового храма
Казанская икона Божией Матери, чудом уцелевшая при 
сносе старого храма в 1937 году, вернулась уже в новую 
церковь села Пески. 

Передала икону 80-летняя прихожанка Клавдия По-
пова, у которой эта икона хранилась долгие годы. По ее 
словам, образ в доме родителей появился зимой сорок 
третьего. 

– Время было тяжелое, война. Мама работала в колхозе, 
возила на коровах дрова из леса, – рассказала местная жи-
тельница. – Однажды к ней подошла соседка, старенькая 
одинокая бабушка, и попросила привезти ей хвороста для 
печки – совсем хату топить было нечем. А за это пообещала 
подарить ей икону. Святыню, по словам соседки, принес 
домой муж, который в 1937 году работал в бригаде, сносив-
шей Казанский храм. Он вскоре умер, и старушка осталась 
одна. Мама, конечно, привезла ей хвороста и еще дала не-
много денег. А икона заняла почетное место в доме. Когда 
я выходила замуж, мама благословила меня этой иконой, 
с тех пор я с ней не расставалась. А теперь, когда на месте 
разрушенной церкви построили и освятили новый храм, 
я поняла, что пришла пора вернуть икону туда, где она и 
должна быть. 

Иконе, предположительно, более 100 лет. По словам на-
стоятеля храма отца Павла, в ближайшее время ее отправят 
на реставрацию.

Сообщения подготовил Сергей КройчиК.

Глубокое уважение испытывают односельчане  
к Александре Ивановне Сушковой.

На татами было жарко.
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Внутренний 
туризм – дело 
перспективное
В областном 
центре прошёл 
II Воронежский 
туристский форум. 

Среди основных тем, ко-
торые обсудили представи-
тели туриндустрии Черно-
земья: новые возможности 
развития въездного и вну-
треннего туризма, пробле-
мы управления туристской 
отраслью, межрегиональ-
ное сотрудничество в сфере 
туризма. Прошли «круглые 
столы» на темы: «Инду-
стрия гостеприимства», 
«Формирование межрегио-
нальных турмаршрутов и 
их комплексное продвиже-
ние», «Система подготовки 
гидов и экскурсоводов». 

Особое внимание орга-
низаторы уделили моло-
дёжному и детскому ту-
ризму. Отдельной темой 
для обсуждения стала воз-
можность формирования 
туристско-событийных 
кластеров в регионах, их 
ключевые задачи и перспек-
тивы развития. 

Наталья  
СтолповСКая.
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Сначала – кадры!
Лубомир Стокласек рас-

сказал, что решение о создании 
такого предприятия было тесно 
связано с возможностью вырас-
тить необходимых специали-
стов. Поэтому с 1 сентября 2014 
года в Хреновском колледже 
появилась специальность «тех-
нология машиностроения», ко-
торая открыта непосредственно 
для подготовки кадров для бу-
дущего производства. Первая 
группа студентов-отличников 
уже посетила производство 
компании в городе Пелхржи-
мов Чешской Республики. Во 
время этой поездки студенты 
проходили практические за-
нятия на производстве, а так-
же посещали теоретические 
курсы в учебном центре и 
школе сварщиков компании 
АО «Агрострой Пелхржимов». 
На следующий год запланиро-
вано увеличить численность 
студентов, направляемых для 
прохождения практических 
занятий за границу. 

Новое производство в Бо-
бровском районе появится 
к 2022 году, когда состоится 
первый выпуск специалистов. 
Общий объём инвестиций 
в проект составит около 4,4 
миллиарда рублей. В ходе реа-
лизации проекта планируется 
создание около 350 новых рабо-
чих мест. На сегодняшний день 
выполнены работы по проведе-
нию инженерно-геодезических 
и инженерно-геологических 
изысканий и подготовлен про-
ект бизнес-плана.

Камень  
в основание завода

Выступая на церемонии 
закладки первого камня, Алек-
сей Гордеев отметил, что этот 
проект находится в списке 
значимых на уровне министер-
ства промышленности Чехии, 
Министерства промышлен-

ности и торговли Российской 
Федерации. 

– Эта поддержка и внима-
ние обеспечат безусловную 
реализацию проекта. Такой 
высокотехнологичный завод 
мы уже видели непосредствен-
но в Чехии и понимаем его 
перспективы, – сказал Алексей 
Гордеев. – Два года велась пред-
метная работа со специали-
стами правительства области, 
представителями компании. Ге-
неральный директор АО «Агро-
строй Пелхржимов» Лубомир 
Стокласек сам контролировал 
весь процесс, поэтому сегодня 
есть полная уверенность, что 
завод будет построен в крат-
чайшие сроки.

Затем губернатор Алек-
сей Гордеев, Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Чешской 
Республики в РФ Владимир 
Ремек, генеральный директор 
АО «Агрострой Пелхржимов» 
Лубомир Стокласек и глава 
администрации Бобровского 
района Анатолий Балбеков 
сняли ткань с символического 
первого камня, дав старт строи-
тельству предприятия. 

После торжественной це-
ремонии закладки первого 
камня в администрации Бо-
бровского района состоялись 
переговоры с генеральным 
директором АО «Агрострой 
Пелхржимов» Лубомиром 
Стокласеком. На встрече при-
сутствовали Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Чешской 
Республики в Российской 
Федерации Владимир Ремек, 
глава экономического отдела, 
советник Посольства Чешской 
Республики в Российской 
Федерации Мартин Башта, 
представители правительства 
Воронежской области и дело-
вых кругов региона. 

Речь шла о конкретных зада-
чах и перспективах реализации 
проекта «Строительство заво-
да по производству изделий 
машиностроения, лакировке и 
сборке сельскохозяйственной 

техники и коммерческих транс-
портных средств в индустри-
альном парке «Бобровский» 
Воронежской области». 

Миссия выполнима
Чрезвычайный и Полно-

мочный Посол Чешской Респу-
блики в Российской Федера-
ции Владимир Ремек выразил 
уверенность, что реализация 
проекта послужит укреплению 
взаимовыгодного сотрудни-
чества. 

– Я убежден, что мы приня-
ли правильное решение, и этот 
проект получит правильное раз-
витие. Это станет толчком к раз-
витию торгово-экономических 
отношений. На переговорах с 
губернатором мы договорились, 
что организуем предпринима-
тельскую миссию делегации 
Воронежской области в Чехию, 
а наши предприниматели при-
едут в Воронежскую область 
и попытаются оживить отно-
шения с регионом, – отметил 
Владимир Ремек. 

Алексей Гордеев, говоря о 
реализации проекта, обратил 
внимание на то, что это инве-
стиции не только в производ-
ство, но и в обучение молодых 
специалистов. 

– Завод имеет возможность 
расширения до 500 рабочих 
мест. Важно, что он станет 
новым градообразующим пред-
приятием города Боброва как 
районного центра. При этом 
здесь возникает и промыш-
ленный кластер, где будут 
готовиться высококачествен-
ные специалисты. Хреновской 
лесной колледж уже сориен-
тирован с учётом требований 
компании по подготовке спе-
циалистов высокого уровня, 
рабочих по различным направ-
лениям. В этом смысле может 
быть перенесен европейский 
опыт в Бобровский район. Мы 
здесь задаём не только про-
мышленный уровень, но и ин-
теллектуальный, – подчеркнул 
Алексей Гордеев.

Задать новый индустриальный 
и интеллектуальный уровень
Начало  |  Страница 1

Губернатор Алексей Гордеев приветствовал укрепление экономических отношений  
между Чешской Республикой и Воронежской областью.

Господин Лубомир Стокласек рассказал о стажировках студентов в Чешской Республике.

Почти полтора месяца 
шли открытые дебаты 
участников предвари-
тельного голосования 
партии «Единая Рос-
сия». За это время на 
21 дебат-площадках, 
организованных Воро-
нежским региональным 
отделением, прошло 
более сорока раундов 
предвыборных дискус-
сий по пяти наиболее 
актуальным для Вороне-
жа и страны темам. И вот 
настал момент истины. 
В Единый день голосо-
вания, 22 мая, в восемь 
утра в Воронежской 
области открылось 338 
избирательных участка, 
из них 86 – в Воронеже. 
На некоторых из них 
побывал корреспондент 
«Коммуны».

Валерий ВАЛЕНТИНОВ

В средней школе №30, где 
развёрнут счётный участок 
№36.87. 027, нас встретил пред-
седатель комиссии Павел Стре-
петов. Как он отметил, «явка 
хорошая». Люди с утра идут на 
участок, чтобы выбрать своего 
кандидата. А это сделать не 
так-то просто. 

Среди тех, кто принял уча-
стие в предварительном голо-
совании, было немало извест-
ных в Воронежской области 
людей. Так, исполнительница 
русских народных песен, по-
четный гражданин города Во-
ронежа, народная артистка РФ 
Екатерина Молодцова считает, 
что предварительное голосова-
ние поможет партии убедиться 
в правильности своего выбора 
– действительно ли в Госдуму 
идут люди, которых поддержи-
вает народ. 

Почётный гражданин Во-
ронежа, директор муниципаль-
ного Центра дополнительного 
образования детей «Реальная 
школа» Альбина Золотарёва, 
успевшая побывать на счётных 
участках в Каширском районе, 
отметила большой интерес 
сельчан к выборам.

– Сегодня я голосую за мо-
лодых, деловых людей, чтобы 
они создавали такие законы, 
от которых было бы хорошо 
нашему народу и нашей стра-

не, – поделилась с нами Аль-
бина Васильевна, после того 
как опустила избирательные 
бюллетени в урну. – Я выбираю 
тех, за кого буду голосовать 18 
сентября. И моё пожелание бу-
дущим депутатам – не лгать на-
роду. Хотелось бы, чтобы наши 
избранники были честными и 
открытыми. Как раньше гово-
рили, были служивыми, а это 
значит служить государству, 
служить народу. И это очень 
важно.

В свою родную школу №19, 
что на Ленинском проспекте, 
председатель областного проф-
союза работников здравоохра-
нения Татьяна Сапрыкина при-
шла на избирательный участок 
не одна, а с дочерью Еленой, 
которая учится в Воронежском 
медицинском университете. 
Как она отметила, для неё край-
не важен процесс предвари-
тельного голосования. 

– От праймериз я ожидаю, 
что будет сформирована ко-
манда единомышленников, 
профессионалов, которые бу-
дут принимать те законы, кото-
рые сформированы, в том числе 
реальными потребностями 
населения, инициативой с 
мест, – подчеркнула Татьяна 
Васильевна.

А вот её дочь Елена, смо-
тревшая за дебатами в онлайне 
и сделавшая для себя выбор, 
уверена, что придут новые 
лица, не просто знакомые с 
проблемами воронежцев, но 

и знающие, как эти проблемы 
решать.

Здесь же во дворе школы мы 
встретили заместителя дирек-
тора по воспитательной работе 
Екатерину Люлину, которая 
уже приняла участие в пред-
варительном голосовании.

– Мне не безразлично, кто 
будет определять лицо Гос-
думы седьмого созыва, кто 
будет определять дальнейшую 
судьбу моей семьи, страны на 
ближайшие пять лет, – под-
черкнула она.

Одним из первых в пред-
варительном голосовании при-
нял участие Алексей Гордеев. 
Комментируя новый – более 
масштабный формат предвы-
борной работы, он выразил 
уверенность, что эта процедура 
необходима для развития по-
литической культуры в обще-
стве.

Не препятствовала желаю-
щим прийти на избирательный 
участок и проголосовать за 
своего, «народного» кандидата 
даже погода, благоприятная 
для дачных хлопот. 

Традиционно более высокую 
активность проявили селяне. 

Между тем конкурентная 
борьба между однопартийцами 
была довольно напряженной. 
В марафоне принимали уча-
стие действующие депутаты 
Госдумы: Аркадий Пономарев, 
Сергей Чижов, Илья Костунов, 
и молодые политики Валенти-
на Падина, Алина Базарова. 

Из медийных лиц на место 
представителя из региона пре-
тендовали Евгений Ревенко, 
Светлана Разворотнева. 

Ровно в 20.00 в Воронеж-
ской области закрылись все 
338 счётных участков. Работу 
на них осуществляли около 
1500 человек, что позволило 
обеспечить легитимность про-
цедуры. Работала «прямая 
линия» предварительного го-
лосования и ситуационный 
центр, который отслеживал жа-
лобы, заявления по процедуре 
проведения предварительного 
голосования. 

На брифинге для журнали-
стов, который состоялся сразу 
же после закрытия счётных 
участков, секретарь регио-
нального отделения «Единой 
России», председатель Во-
ронежской областной думы 
Владимир Нетёсов заявил, 
что предварительные выборы 
прошли в честной, конкурент-
ной борьбе. Нарушений не 
зарегистрировано:

– У кандидатов была воз-
можность проявить свой по-
тенциал, а у избирателей – 
определиться с выбором. Явка, 
по предварительным данным, 
составила около 12 процен-
тов избирателей. Мы впервые 
проводили такую масштабную 
процедуру: на территории Во-
ронежской области было от-
крыто 338 счётных участков 
– это 20 процентов от всех из-
бирательных участков, – под-
черкнул лидер воронежских 
«единороссов».

Проведение предваритель-
ного голосования, органи-
зованного партией «Единая 
Россия», по определению кан-
дидатур для последующего 
выдвижения кандидатами в де-
путаты Государственной Думы 
РФ седьмого созыва позволит 
привлечь к работе «Единой 
России» новых людей.

– В целом мы довольны 
результатами Единого дня 
голосования. Они являются 
ярким свидетельством того, 
что воронежцы неравнодушны 
к судьбе своего региона, всей 
нашей страны, – резюмировал 
Владимир Нетёсов. 

При этом он напомнил, что 
итоги предварительного голосо-
вания будут подведены 27 мая, а 
окончательный список кандида-
тов в депутаты сформируют на 
съезде партии в июне.

Выбор в пользу будущего
Политический сезон-2016 | В Воронежской области в Едином дне голосования 
приняли участие 12 процентов избирателей

Владимир Нетёсов: «Результаты Единого дня голосования  
являются ярким свидетельством того, что воронежцы  

неравнодушны к судьбе своего региона, всей нашей страны».

ОфициАльНО

Распоряжением Прави-
тельства от 26 декабря про-
шлого года между бюджета-
ми 12 субъектов Федерации 
были распределены субвен-
ции на нынешний год в раз-
мере 5053,9 миллиона рублей 
на реализацию переданных 
полномочий по предоставле-
нию мер социальной защиты 
инвалидам и отдельным ка-
тегориям граждан из числа 
ветеранов. 

За счёт этих ранее распре-
делённых средств регионы 
не смогут в полной мере обе-
спечить достижение плано-
вого показателя. Подписан-
ным распоряжением в ранее 

утверждённое распределение 
субвенций внесены измене-
ния, общий объём средств 
увеличен до 6725,5 миллиона 
рублей. Это позволит регио-
нам в полном объёме обеспе-
чить реализацию переданных 
федеральных полномочий по 
предоставлению инвалидам 
и ветеранам технических 
средств реабилитации в ны-
нешнем году. 

Согласно документу, опу-
бликованному на официаль-
ном портале Правительства 
РФ, размер субвенции для 
Воронежской области соста-
вит 437218,1 тысячи рублей.

Анатолий КРУГЛОВ.

Дополнительные средства  
на соцзащиту
Председатель Правительства РФ Дмитрий Медве-
дев подписал распоряжение об увеличении объё-
ма субвенций субъектам Федерации на социаль-
ную защиту инвалидов и ветеранов. 

Обширная экспозиция, посвящён-
ная Году российского кино, состоит 
из четырёх тематических разделов: 
история «великого немого» в нашей гу-
бернии; первые воронежские кинотеат-
ры, съёмки кинофильмов в Воронеже; 
наши земляки – деятели кино: актёры, 

режиссёры, сценаристы и композито-
ры. Евгений Габрилович, Сергей По-
пов, Николай Рыбников, Ия Савина, 
Владимир Басов, Фёдор Добронравов, 
Сергей Астахов… Это только малая 
толика имён, вписавших яркие страни-
цы в отечественную культуру. Многие 
горожане и не подозревают, что музыку 
к таким фильмам, как «Андрей Рублев», 

«Иваново детство», «Война и мир», на-
писал замечательный композитор родом 
из Воронежа Вячеслав Овчинников, а 
сценарий ленты «Женщина, которая 
поёт» с Аллой Пугачёвой в главной роли 
– наш земляк, писатель и сценарист 
Анатолий Степанов.

В основу концепции выставки легли 
материалы представленные краеведом 
Владимиром Елецких, журналистом 
Павлом Лепендиным и другими поклон-
никами кинематографа.

Организаторы – Воронежский област-
ной центр народного творчества и кино 
проделали огромную работу, отобрав из 
сотен различных материалов 60 ярких и 
содержательных экспонатов, большинство 
из которых – подлинные фотографии. Так 
тринадцатая муза светописи поддержала 
свою младшую сестру – кинематограф в 
возможности прикоснуться к волшебному 
миру кино.

На открытии экспозиции выступили 
заместитель руководителя областного 
департамента культуры Наталья Ка-
лашникова, писатель и сценарист Евге-
ний Новичихин, актёр Камиль Тукаев, 
театральный критик Людмила Романова, 
живая легенда театрального факультета 
Воронежской академии искусств Евгений 
Слепых.

По словам директора областного Цен-
тра народного творчества и кино Веры 
Галюк, выставка после Дома актёра станет 
передвижной, и с ней можно будет позна-
комиться в сельских клубах и кинотеатрах 
области.

Праздник десятой музы
Год кино | «Воронеж в большом кино» – так называется фотовыставка, которая 
открылась в Воронежском Доме актёра
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Михаил ВЯЗОВОЙ

Воронежский актёр Камиль Тукаев сам не раз снимался в кино.

СОциУМ
Госуслуги уходят в Интернет

Чуть больше 70 процентов жителей Воронежской области 
в возрасте от 15 до 72 лет используют персональные компью-
теры и сеть Интернет. 

Об этом сообщает Воронежстат в исследовании, где 
оценивался уровень распространения навыков исполь-
зования населением информационных технологий и 
информационно-телекоммуникационных сетей в 2015 году. 
С органами государственной власти и местного самоуправ-
ления в прошлом году взаимодействовали 52 процента 
населения области (из них 20,4 процента – через Интернет, 
21,9 процента – при личном посещении).

В соответствии с указами Президента Российской Фе-
дерации к 2018 году доля граждан России, использующих 
механизм получения государственных и муниципальных 
услуг в электронной форме, должна составить не менее 70 
процентов, уровень удовлетворенности граждан качеством 
предоставления государственных и муниципальных услуг 
– не менее 90 процентов.

Итоги обследования за 2015 год показали, что в общей 
численности населения Воронежской области, получив-
шего государственные и муниципальные услуги, 39,2 
процента граждан сделали выбор в пользу электронной 
формы (в среднем по субъектам ЦФО – 48 процентов, 
РФ – 39,6 процента). Полностью удовлетворены качеством 
59,4 процента населения, частично – 39,9 процента и не 
удовлетворены – 0,6 процента. При получении государ-
ственных и муниципальных услуг через сеть Интернет 8,1 
процента населения испытывали трудности. Из них 3,2 
процента населения столкнулись с техническими сбоями 
на сайте (портале), 2,7 процента – с получением неясной 
или устаревшей информации.

Светлана ВОРОБЬЁВА.

Дети нарисовали семью 
Открылась выставка работ областного конкурса детского 

рисунка «Моя семья». 
Объявлен он был в феврале управлением ЗАГС Воро-

нежской области совместно с Воронежской митрополией. 
На творческий конкурс представлено 143 работы со всей 
области в четырёх возрастных группах: 5-6 лет, 7-10 лет, 
11-13 лет, 14-17 лет. Лучшие из детских творений можно 
увидеть в фойе кинотеатра «Спартак» до 1 июня. 

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Уничтожены снаряды и мины
Только за одни сутки на территории Острогожского района 

отряд взрывотехнических работ аварийно-спасательной служ-
бы Воронежской области изъял и уничтожил 82 боеприпаса 
времён Великой Отечественной войны: 26 артиллерийских 
снаряда и 56 миномётных мин. 

Избавились от опасных находок на установленной под-
рывной площадке в северной зоне балки «Мелки» в 4,5 
километра западнее села Сторожевое, информирует ГУ 
МЧС России по Воронежской области. 

Анатолий КРУГЛОВ.

рейд

Сергей ЛЬВОВ

Народники совместно с представителями ГИБДД выш-
ли в рейд на одну из конечных остановок общественного 
транспорта. Из проверенных 25 автобусов сотрудники 
полиции выявили четыре нарушения технического со-
стояния, при которых эксплуатация автобусов вообще 
запрещена. Это проблемы с тормозной системой, стёртые 
покрышки, разные рисунки протектора на одной оси. По 
итогам проверки к ответственности будут привлекаться 
должностные лица частных предприятий, ответственные 
за выпуск на линию автобусов. 

Рейд выявил и другое: состояние частного автотранспор-
та, привлекаемого на пассажирские маршруты Воронежа, 
гораздо хуже, чем у новеньких городских муниципальных 
автобусов. Ранее Контрольно-счетная палата Воронежской 
области установила, что на балансе муниципального авто-
парка числилось 135 автобусов, из них в рабочем состоянии 
находится 119 единиц, но на линию выпускалось в среднем 
лишь немногим более пятидесяти автобусов. 

– Необходим честный анализ того, как руководство 
муниципальных автопредприятий радеет за доходы го-
родской казны. Также надо дать возможность городским 
муниципальным перевозчикам выставлять свои автобусы 
на доходные маршруты, то есть провести перераспределе-
ние маршрутов на рынке пассажирских перевозок, – счи-
тает эксперт Воронежского отделения ОНФ Александр 
Баймурзаев.

Рейс пишем, два – в уме
В региональном отделении Общероссийского 
народного фронта заинтересовались причинами 
убыточности пассажирских перевозок, осуществля-
емых муниципальным автотранспортом в столице 
Черноземья.
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Почта – газета – читатель

В конкурсе приняли уча-
стие десять победителей 
региональных этапов, 
представляющих Астра-
ханскую, Белгородскую, 
Воронежскую, Курскую, 
Липецкую, Волгоград-
скую, Ростовскую обла-
сти, Краснодарский край 
и Республику Калмыкия. 
Они стали лучшими, по-
бедив 7256 своих коллег.

Тамара ГашимоВа

В состав жюри вошли руко
водитель департамента по адми
нистративным вопросам «По
чты России» Ольга Бужинская, 
председатель Воронежской 
областной организации проф
союза работников связи России 
Тамара Янышева, директор 
макрорегиона «Южный» «По
чты России» Роман Костенко, 
а также директор Воронежско
го филиала «Почты России» 
Юрий Бесхмельницын.

Воронежскую область, в ко
торой действуют 985 отделений 
почтовой связи, представляла 
начальник ОПС №42 Вороне
жа Надежда Качаева. Возглави
ла его чуть больше года назад, 
прежде четыре года руководила 
другим. Двенадцать лет назад 
начинала рядовым сотрудни
ком. Сейчас под ее началом 
восемь почтальонов, шесть опе
раторов, которые обслуживают 
30 тысяч человек, из них почти 
три тысячи – пенсионеры. 

– Пришла в готовый кол
лектив, некоторые с легкостью 
восприняли мои требования, 
часть пришлось уволить, по
тому что не могли или не хо
тели справляться со своими 
обязанностями, – рассказывает 
Надежда Качаева. – Теперь 
мы – единая команда. Главное 
– хорошее настроение клиента, 
его удовлетворенность нашей 
работой, здоровый микрокли
мат в коллективе. Тогда и дело 
будет спориться. В прошлом 

году наши производственные 
показатели значительно уве
личились. 

В книге заявлений и пред
ложений ОПС №42 – сплошь 
благодарности. Большинство 
клиентовжалобщиков с при
ходом нового руководителя 
ОПС забыли о своих претензи
ях напрочь. Если и возникают 
замечания по работе операто
ров или почтальонов, то они 
сразу же рассматриваются в 
оперативном порядке. 

Первым испытанием для 
конкурсанток стало тестиро
вание – за 20 минут надо было 

ответить на сорок вопросов, 
касающихся работы ОПС. За
тем они представили домашнее 
задание, рассказав – некоторые 
в стихах – и показав, каким 
видят свой идеальный рабочий 
день. После обеда перешли к 
практическому заданию. При
глашенные актёры разыгрыва
ли перед участниками конкур
са проблемные ситуации, из 
которых тем предстояло выйти, 
не потеряв при этом доверия 
клиентов.

– Из года в год мы выбираем 
лучших по профессии, это не 
просто формальность, – от

метила председатель жюри, 
руководитель департамента по 
административным вопросам 
«Почты России» Ольга Бу
жинская. – Задания конкурса 
засекречены, поэтому победу 
одержит только профессионал 
своего дела, обладающий не
обходимыми деловыми каче
ствами, знаниями и опытом. 
Мы можем использовать совре
менные технологии, открывать 
новые отделения, предлагать 
пакеты услуг, о которых раньше 
и думать не могли, строить ло
гистические центры, но самым 
ценным ресурсом всё равно 

останутся операторы, почта
льоны, начальники почтовых 
отделений.

После всех конкурсных ис
пытаний решением жюри луч
шей среди коллег признана 
Надежда Качаева из Воронежа. 
Она и представит макрорегион 
на финальном этапе конкурса, 
который пройдет в Москве и 
традиционно будет приурочен 
ко Дню российской почты. 
Второе место присудили Елене 
Вороновой из РостованаДону. 
Третьей финалисткой стала На
дия Макеева, представляющая 
Астрахань. 

«Главное в работе –  
хорошее настроение»
Так считает победитель макрорегионального этапа Всероссийского конкурса профессионального мастерства 
«Лучший начальник почтового отделения-2016» Надежда Качаева из Воронежа

Практическое задание – главная часть конкурса. 

Надежда Качаева из Воронежа представит макрорегион на Всероссийском конкурсе  
«Лучший начальник почтового отделения-2016». 

В жюри конкурса вошли директора десяти филиалов ФГУП «Почта России»,  
в том числе директор УФПС Воронежской области – филиала  

ФГУП «Почта России» Юрий Бесхмельницын (второй слева).
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анастасия ВороНиНа

О том, что праздник прижился, сви
детельствуют и читатели, и журналисты. 
Все они ждут его с нетерпением. Первым 
важно успеть оформить подписку на 
любимую газету со скидкой, вторым – 
узнать мнение об издаваемой ими газете, 
о том, на какие темы следует обратить 
более пристальное внимание. 

В нынешнюю декаду «коммуновцы» 
побывали в отделениях связи №52 и 
№56 Воронежа, на Семилукском, Хо
хольском и Воронежском почтамтах. В 
ОПС №56, что в воронежском микро
районе Масловский, подписчиков 
встречал народный ансамбль «Род
ники» под руководством Валентины 
Пожидаевой. Также здесь была органи
зована выставка работ воспитанников 
Центра дополнительного образования 
«Реальная школа». 

– Это удобно, когда тебе приносят 
газету домой, не надо на улицу выходить, 
одеваться, – говорит читатель «Комму
ны» из Воронежа Алевтина Иванченко. 
– Читаю газету не одно десятилетие и 

верю каждому слову. Очень нравятся ма
териалы Бориса Ваулина – острые, зло
бодневные. Хотелось, чтобы вы больше 
внимания уделяли вопросам трудового 
и пенсионного законодательства, сейчас 
там много изменений и не всегда есть 
возможность следить за ними. 

Верному подписчику нашей газеты 
Алексею Скворцову хотелось бы видеть 
на страницах «Коммуны» спортивные 
новости не только областного масштаба, 
но и всероссийского. Например, турнир
ную таблицу футбольных и хоккейных 
матчей. Наталье Савельевой из Маслов
ки по душе рубрика «Коммуна» – ваш 
консультант» и тематические выпуски, 
посвященные профилактике распростра
ненных заболеваний. 

Подписке на печатные издания не одно 
десятилетие. Историки утверждают, что 
появилась она практически вместе с га
зетами и журналами. Традиция получать 
периодику по почте переживала разные 
времена, однако даже в век информаци
онных технологий мы попрежнему ждем 
почтальона. Декада закончилась. Подпи
ска продолжается до 25 июня. 

«Верю каждому слову»
Дни подписчика помогают читателям встретиться с журналистами

Декады подписки на периодические издания давно уже вошли в 
нашу жизнь. Этого праздника  пока нет в официальном календаре. 
Придуманный почтовиками, он призван поддержать отечественные 
печатные издания и добрую  традицию – получать прессу по почте.

В воронежском микрорайоне Масловский подписчиков встречал народный 
ансамбль «Родники» под руководством Валентины Пожидаевой.
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михаил камЕНЕЦкиЙ

Не только прежние утраты
за горизонт не уплывут.
Утраты, как и счастье, 

святы,
без них в народе не живут.

С этой утратой в душе и 
я живу уже пять лет. Но он 
постоянно передо мной. Жи
вой, весёлый, деятельный, 
внимательный к собратьям 
по перу, бесхитростный, чест
ный и чистый, как росы на 
луговой отаве, сверкающие 
всеми цветами радуги в лучах 
восходящего солнца. Он был 
скромным человеком и не вы
ставлял на обозрение каждому 
встречному строки своего 
таланта, душевности, любви к 
жизни и к людям. Сказанные 
им строки о Марке Бернесе 
я полностью отношу к нему 
самому: 
Не срываясь ни разу на крик,
Над землей его песня летела.

Стихотворения Станислава 
Никулина искренние, дове
рительные, волнующие, пред
назначены скорее не слуху, а 
душе человеческой, находя в 
ней такой же глубокий, взвол
нованный отклик.
Мне быть другим нельзя.
Во мне необратимы
привязанность к друзьям,
приверженность к любимой.
Я этим буду жив –
и потому всё дальше
бегу от всякой лжи,
бегу от всякой фальши.

Многомиллионная венце
носная Москва весьма редко 
уделяет внимание творческим 
людям периферии. Хвата
ет своих знаменитостей. Но 
талант ещё молодого Стаса 
Никулина она отметила давно, 
отдав ему без колебаний зва
ние победителя всесоюзного 
поэтического конкурса.

Станислав не был поэтом 
эстрады. Тонкий лирик, влю
бленный в природу Придонья, 
в её заповедную красоту, силу 
и нежность, в своих стихах он 
отразил
Природы ласковой приметы:
и свежесть утренней росы,
и нежность майского рассвета.

И эта любовь всегда нераз
рывно связана у него с лю
бовью к Родине:
Что мы без утренней 

росинки

И без печали журавлей,
Без хрупкой тоненькой 

былинки –
Что мы без Родины своей?

Сын солдата, представи
тель поколения детей войны, 
Станислав пронес через всю 
жизнь любовь к поколению 
победителей и благодарность 
ему, боль от тяжелых потерь 
страны, радость Победы и 
светлую память о павших 
в боях. Этому посвящены 
многие стихотворения поэта, 
поражающие своей достовер
ностью, искренней болью. 
Не могу без слез читать его 
«Балладу об одном разговоре». 
А есть и «Послевоенные пла
кальщицы», и «Фронтовики», 
и «У могилы Неизвестного 
солдата», и многие другие. А 
вот стихи об отце:
Он тридцать лет 

в атаку не ходил
и за собою роты не водил…
Такой заметной стала седина,
а сам он стал роднее 

и дороже.
«Фронтовики, 

наденьте ордена!» -
он без волненья 

их надеть не может.
Жизнь – короткая сладость 

на этой земле. И приходим 

мы в мир совсем не для того, 
чтобы, прошелестев на его ве
трах, словно лист, безымянно 
сорваться с ветки порой ли
стопада, уйти из него, ничего 
не оставив созданного своим 
трудом, умом, вдохновением 
таланта – всей совокупностью 
дерзаний своей жизни, остав
ляющей добрую память о нас. 
Поэт Станислав Никулин ис
полнил свой долг перед памя
тью. И хотя тревожился:
Да, жизнь дана одна.
И как успеть вглядеться
в рябину у окна
и в женщину у сердца?..

Он успел вглядеться и в 
природу, и в женщину – Зою. 
И прошла Зоя Алексеевна 
Никулина с ним по жизни, и 
вдохновляя, и поддерживая 
его в трудную минуту – от 
учительской поры в далеком 
таджикском Муминабаде до 
последнего вздоха его, оста
ваясь верным другом и со
ветчиком. Подвиг памяти 
совершила она, издав пре
красную светлую книгу его 
стихотворений, – толстый том 
в четыреста страниц, на супер
обложке которого все те же 
любимые им белоствольные 
березы…

«Не срываясь  
сразу на крик…»
земляки | Пять лет, как уже нет с нами замечательного поэта 
Станислава Никулина. И только душевные строки его стихов 
разделили с нами вечную печаль

В стихах Станислава Никулина жива его душа.
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Валерий ВалЕНТиНоВ

Высказать своё мнение 
пришли представители му
ниципалитета, общественных 
организаций, независимые 
эксперты, правозащитники, 
горожане, в том числе и жи
тели близлежащих домов. 
Как следует из сообщения 
прессслужбы мэрии Вороне
жа, выступивший с докладом 
о проекте директор МКП 
«Управление главного архи
тектора» Максим Яровой под
робно изложил информацию 
о том, где находится участок 
под предполагаемый объ
ект, рассказал о санитарных 
нормах, которые учтены при 
проектировании.

– Эта территория доста
точно удалена от жилой и 
общественноделовой за
стройки и непосредственно 
граничит с ЮгоЗападным 
кладбищем, – отметил Мак
сим Алексеевич.

Он также пояснил, что 
возведение крематория (без 
подготовительных и обрядо
вых процессов с одной однока
мерной печью и колумбарием) 
может решить проблемы мест
ных кладбищ, возможности 
по захоронению на которых 
в ближайшие годы будут ис
черпаны.

О самом же проекте на 
слушаниях рассказал присут
ствующим его руководитель, 

представляющий ООО «Го
родская похоронная служба» 
Константин Кучеренко.

– Крематорий представлен 
в виде одноэтажного здания, с 
нейтральным фасадом, на при
легающей территории будут 
организованы парковочные 
места, аллеи, зоны отдыха, – 
сказал проектировщик.

Константин Кучеренко 
представил слушателям эски
зы будущего объекта и дал 
описание импортного совре
менного оборудования, кото
рое будет в нём применяться.

Негативно о строительстве 
крематория в ходе слуша
ний высказался секретарь 
Воронежской митрополии 
отец Андрей, считающий, 
что объект «не соответствует 
канонам православной веры», 
а также жители близлежащих 
микрорайонов «Скандина
вия» и «Бомбей». По их мне
нию, объект может оказать 
отрицательное воздействие 
на физическое и психическое 
здоровье живущих по сосед
ству горожан. В ответ на это 
главный архитектор города 
Антон Шевелев напомнил, 

что территория, на которой 
расположены микрорайоны, 
ранее была коммунально
складской зоной промышлен
ных предприятий, и не была 
экологически чистой. 

Большая же часть выступа
ющих всё же высказалась «за» 
строительство крематория. 
Аргументы самые простые: 
«удобно добираться – регу
лярно ходит общественный 
транспорт», «удобно решать 
все вопросы в одном месте» 
(администрация городских 
кладбищ находится на терри
тории ЮгоЗападного клад
бища), «тут промышленная 
зона, а значит, не надо вы
делять под крематорий сель
хозугодья». 

Были и те, кто говорил о 
том, что у жителей Воронежа 
должен быть выбор: кремация 
или традиционное захоро
нение. Всётаки кремация 
дешевле традиционной про
цедуры погребения. И ещё 
немаловажный довод тех, кто 
«за»: земли под кладбища – 
огромные деньги из городско
го бюджета, которые можно 
пустить на строительство 
детских садов, а тут инвестор 
строит за свой счёт.

Одним словом, существен
ных доводов против строи
тельства крематория не было 
произнесено. Как заверили 
в мэрии, все высказанные на 
слушаниях пожелания будут 
рассмотрены рабочей груп
пой и учтены при принятии 
решений по месту возведения 
крематория.

Споры о вечном
Подробности | В Воронеже на публичных слушаниях  
обсудили строительство крематория
Предложение построить в областном центре кре-
маторий вызвало неоднозначную реакцию. И это 
вполне объяснимо, поскольку сама тема больно уж 
деликатная. Вот и на публичных слушаниях, кото-
рые прошли в Доме архитектора 18 мая, спектр 
мнений по этому вопросу был широким и неодно-
значным. Не всем понравилась идея расположить 
крематорий на территории, примыкающей к зе-
мельному участку, расположенному по улице  
9 Января, 217в.

сПраВка «коммуНы»
По данным ООО «Городская похоронная служба» (крупнейший 
участник рынка ритуальных услуг города, который и намерен 
вести строительство крематория), сейчас в Воронеже 22 клад-
бища, но из них только одно открытое — Берёзовское в селе 
Масловка, которое исчерпает свой ресурс в 2018 году.



№41 (26581) | Вторник, 24 мая 2016 года | КОММУНА | 5www.сommuna.ru 

КНижНАя пОлКА

Борис ВАУЛИН

Главный кардиолог России, академик 
РАМН Лео Бокерия сказал так: «То, что 
происходит в последние годы в воронеж
ской кардиохирургии, – это настоящий 
прорыв. У вас создан один из лучших в 
России центров, который работает по 
самым современным международным 
стандартам». Но ведь у нас ещё и активно 
действует Перинатальный центр, не
узнаваемо обновились онкологический 
диспансер, областной диагностический 
центр, областная офтальмологическая 
больница и БСМП № 10, в которых уста
новлено новейшее оборудование. 

Гибридная операционная, мульти
срезовый рентгеновский компьютерный 
томограф, функциональная и ультра
звуковая диагностика – всё это работает 
во имя сохранения здоровья и жизни 
воронежцев. Они теперь не в столичные 
клиники стремятся попасть, а в свои 
областные. Здесь работают доктора 
наук, врачи высшей квалификации, 
победители всероссийских конкурсов 
мастерства. Массовые акции областно
го межведомственного проекта «Живи 
долго!» за полтора года приобрёли такой 
размах и принесли столько пользы, что 
гости, приезжающие посмотреть на них, 
только ахают: во многих регионах ничего 
подобного нет! Так что воронежцам в 
принципе надо радоваться, что их меди
цина набрала такие обороты. 

А пациенты  
недовольны

Теперь вторая – плохая новость. 
Лучших врачей для каждого больного 
не хватает, и большинство пациентов 
попадает в руки обычных докторов. А 
потому, по недавно опубликованным 
данным социологических исследований, 
65 процентов граждан оценивают каче
ство помощи в государственных ЛПУ 
как низкое. Любопытно, что четыре года 
назад удовлетворённость населения со
ставляла 30 процентов. Если улучшение 
и дальше пойдёт такими темпами, то для 
получения приличного результата пона
добится полвека. Не многовато ли?

Больше того, на недавнем съезде На
циональной медицинской палаты вы
яснилось, что недовольство пациентов 
оказанной помощью всё чаще стало вы
ражаться в судебных исках. Моральный 
вред порой оценивается в миллионы 
рублей, а потому тричетыре таких разби
рательства и ЛПУ может превратиться в 
банкрота. В производствах воронежских 
следователей в 2014 году было четыре 
дела о врачебных ошибках, в прошлом 
– уже 19. Нынешний год тоже без непри
ятностей не обошёлся. Самая большая 
сумма морального вреда, взысканная рос
сийским судом, – 15 миллионов рублей. 
Один из федеральных судов Петербурга 
взыскал её с медуниверситета, в клини
ке акушерства и гинекологии которого 
младенца превратили в инвалида, когда 
со всей силой вытаскивали его из чрева 
матери на свет Божий. Несчастный про
мучился два года, а потом умер. Горе 
молодой матери понять легко, а вот аку
шерам трудно было объяснить судьям 
свой непрофессионализм. Подобных 
оплошностей в медицине, к сожалению, 
всё больше.

Потому и встал в повестку дня съезда 
в Смоленске вопрос о быстрейшем раз
витии досудебной системы разрешения 
конфликтов между пациентами и вра
чами. Проблема сложная, и её решение 
потребует внимания не только медицин
ского сообщества. Но президент Нацио
нальной палаты Леонид Рошаль сказал, 
что «мы готовы вместе с правительством 
решать государственные вопросы». Зная 
характер знаменитого детского хирурга, 
верится, что это возможно, и тогда не 

повторится «опыт Пироговских съездов 
врачей, которые в течение 10 лет прини
мали прекрасные решения, но ни одно из 
них не было исполнено». 

Много ли денег  
в кошельке?

В коммунистическом Советском Со
юзе здравоохранение финансировалось 
по остаточному принципу. Но ведь и в 
демократической России дела обстоят 
не лучше: выше 3,7 процента от ВВП в 
рублях на медицину никогда не выделя
лось. Хотя в развитых странах Европы и 
США финансирование составляет 810 
процентов ВВП (в евро и долларах). У 
нас на поддержание здоровья человека 
(в среднем) приходится 700800 евро в 
год, в Европе 56 тысяч евро.

Как в таких условиях организаторы 
здравоохранения ещё умудряются под
держивать работоспособность системы? 
Умудряются, потому что до сих пор оста
лась жива советская структура – самая 
экономная и эффективная. Казалось бы, 
в условиях скудных средств, а теперь ещё 
и кризиса надо находить оптимальные 
пути движения, отказаться от того, чья 
польза сомнительна. Критически отне
стись к идеям, которые возникли в ель
цинские времена. Выслушать при обсуж
дении их не только мнения чиновников, 
но и тысяч рядовых медработников. Кто 
их выслушивает?

Вопрос недофинансирования отрасли 
с каждым годом стоит острее. Гузель 
Улумбекова, председатель правления 
Ассоциации медицинских обществ по 
качеству отметила, что «расходы на 
здравоохранение в 2014 и 2015 годах от 
базы 2013 года упали на 9 и 20 процентов 
соответственно. И впервые за 9 лет в 
2014 году смертность в стране переста
ла снижаться, а в 2015 году выросла на 
5,2 процента». В Воронежской области 
смертность за этот период увеличилась 
на 6,3 процента. «Большое заблуждение, 
что только за счёт повышения эффек
тивности расходов мы сможем найти 
дополнительные деньги – сможем найти 
160 миллиардов рублей, а чтобы достичь 
базы 2013 года, необходимо ещё 300. За 
этими расходами стоят жизни людей», – 
сказала Улумбекова. 

Положение с каждым годом тревож
нее. В 2015 году из всех источников 
финансирования в здравоохранение по
ступило 2478 миллиардов рублей. В этом 
году финансирование медицины будет 
значительно уменьшено. Как при этом не 
скатиться в нищету? «Экономно и разу
мно расходовать средства, – говорят спе
циалисты. – В том числе на содержание 
раздутого аппарата ведомств и страховых 
компаний». «Больший упор сделать на 
профилактику заболеваний», – считают 
организаторы здравоохранения. В каж
дом мнении есть доля истины. Кстати, 
уникальный проект «Живи долго!» очень 
настойчиво пытается внушить самим 
пациентам «начать заботиться о своём 
здоровье». И это тоже очень правильно. 

За прошедшие четверть века такая 
забота заключалась, по сути дела, лишь 
в ежегодном и обязательном прохож
дении пациентом флюорографии. Всё 
остальное брали на себя медики, ведь 
согласно Конституции здравоохранение 
у нас бесплатное. И этот постулат хорошо 
способствовал воспитанию миллионов 
иждивенцев, одобрительно наблюдаю
щих, как занимаются физкультурой и 
берегут своё здоровье другие люди. Ря
довой российский гражданин за ужином, 
перед сном сытно наедался, в выходные 
дни «отдыхал» с водкой и пивом, целые 
дни лежал на диване и смотрел футбол. 
Ни о какой профилактике он и думать не 
хотел, потому что твёрдо знал: если за
болею, врачи обязаны меня вылечить. И 
они лечили и лечат, независимо от того, 

кто перед ними – сорокалетние мужчины 
с пивными животами, ожиревшие от пе
реедания молодые дамы или подтянутые 
пожилые люди, занимающиеся спортом 
и берегущие своё здоровье. 

Убедить человека беречь своё здоро
вье можно разными способами. Один из 
них предложил губернатор Белгородской 
области Евгений Савченко. При рожде
нии гражданина РФ на него открывает
ся специальный лицевой счёт в банке, 
куда зачисляются денежные средства, 
выделяемые на медобслуживание, так 
называемый средний подушевой нор
матив. В системе здравоохранения он 
и сегодня есть, но для подавляющего 
большинства граждан он не представляет 
интереса, поскольку виртуальные деньги 
вращаются в финансовых сферах. В 2015 
году подушевой норматив составлял 11,6 
тысячи рублей, в текущем стал на 615 
рублей больше. Эти деньги год за годом 
могли бы накапливаться на личном счёте 
гражданина, и в случае заболевания он 
мог бы снимать деньги и расплачиваться 
ими за лечение. Тут уж не надо было бы 
уговаривать людей заниматься физ
культурой, делать прививки от гриппа и 
регулярно проходить диспансеризацию. 
И с вредными привычками вопрос бы 
проще решался: каждый бы знал – за 
здоровье, или вернее сказать за потерю 
его, надо платить, то есть снимать деньги 
с собственного лицевого счёта. А свои 
деньги каждый из нас считать умеет.

ОМС восторга  
не вызывает

Организаторы внеочередного съезда 
Национальной медицинской палаты 
провели интерактивное голосование по 
самым наболевшим вопросам. И оно 
показало, что 81 процент участников 
съезда не поддерживают оптимизацию 
здравоохранения, затеянную Минздра
вом. Более 80 процентов считали не
оправданным сокращение коек и штатов 
в ЛПУ, 84 процента были уверены, что 
работа страховых компаний не привела 
к улучшению качества и доступности 
медпомощи, столько же участников 
съезда отметили, что сокращение госу
дарственного сектора здравоохранения 
в пользу частной медицины приведёт к 
негативным социальным последствиям.

Почти две тысячи участников съезда – 
это люди с многолетним опытом работы, 
одни из лучших организаторов здраво
охранения. Возможно, организаторы 
медицинского форума даже не ожидали, 
что мнения его участников совпадают с 
настроением большинства народа. 

Удивительное дело: последние полто
ра десятка лет медицинская обществен
ность твердит, что необходима прин
ципиальная перестройка российской 
медицины. А Россия как встала четверть 
века назад в кильватер западной медици
ны, так и не меняет курса.

Внедрили обязательное медицинское 
страхование и полисы к нему, не спо
собствующие заботе человека о своём 
здоровье. Теперь отказались от финан
сирования из бюджета и всё расходы 
переложили на ФОМС, а потому о повы
шении зарплаты медработникам можно 
забыть. Платные услуги захватывают всё 
большую территорию государственного 
здравоохранения, к тому же его теснит 
частная медицина, не жалеющая денег на 
рекламу своих услуг. Качество их бывает 
ниже всякой критики, но надзирающие 
органы этого почемуто не замечают. Ни 
Росздравнадзор, ни Роспотребнадзор, ни 
страховые компании вникать в жалобы 
и защищать права пациентов не спешат. 
Может быть, о нашем здоровье будет 
заботиться частная медицина? Вряд ли. 
Какая главная задача стоит перед ней,  
сегодня всем понятно.

Кадры решают всё
Платная система медицинского об

разования и упразднение обязательного 
распределения выпускников привели к 
выпуску тысяч профессиональных не
дорослей, которые вовсе не стремятся 

поехать в глубинку. Кадровая проблема 
имеет две стороны. Первая – огромный 
дефицит кадров, особенно в первичном 
звене. В стране не хватает 32 тысячи 
врачей. В сельских районах Воронеж
ской области укомплектованность вра
чебными кадрами – 6065 процентов. 
Казалось бы, имея свой университет, 
область не должна испытывать дефи
цита, но выпускники вуза не считают 
свою профессию престижной, что обу
словлено низкими зарплатами, малыми 
возможностями профессионального 
роста, недостаточной социальной под
держкой. Пресловутый миллион рублей 
на квартиру для молодого доктора, поже
лавшего работать в селе, не дал ожидае
мого эффекта. Сегодня даже в некоторых 
городских детских поликлиниках на 10 
участков – четырепять педиатров. На
грузка на них колоссальная. Многие не 
выдерживают и уходят.

С одной стороны, молодых людей 
понять можно: кому хочется прозябать 
в неизвестности? Но, с другой стороны, 
поступая в медвуз, они должны быть го
товы к некоторым испытаниям. Всё чаще 
возникают разговоры о необходимости 
возвратиться к распределению выпуск
ников, обучающихся за государственный 
счёт. Хватит нянчиться с теми, кто ищет 
всевозможные уловки, чтобы не ехать 
туда, где он должен отработать три года. 
Надо думать и о качественном составе 
абитуриентов. В медицину должны при
ходить те, кто уже нравственно готов к 
этой тяжёлой, грязной и подчас неблаго
дарной работе, кто не будет недовольно 
морщить носик при страданиях больного 
человека, кто не держит тайных мыслей 
о личном обогащении. 

Вторая сторона кадрового вопроса 
– уровень квалификации. Врач должен 
учиться постоянно, а не раз в пять лет 
подтверждать свою категорию. Сегод
ня большинство участковых врачей 
опираются на знания, которые они 
получили в институте 1520 лет назад. 
«Я, говоря откровенно, выполняю роль 
диспетчера: выписываю направления 
на анализы, обследования и консуль
тации узких специалистов, – сказала 
мне участковый врачтерапевт поли
клиники Левобережного района. – Мне 
некогда вникать в особенности заболе
вания очередного пациента. Я будто на 
конвейере сижу, потому что за дверью 
кабинета постоянно стучит недоволь
ная очередь. Мечтаю хоть какнибудь 
до пенсии дотянуть». 

У большинства участковых врачей 
просто нет времени для повышения 
квалификации, которую они проходят 
формально, потому что главному врачу 
некем заменить их на время учёбы. Пони

маю, как неприятно пожилой докторше 
чувствовать, что грамотные больные не 
хотят с ней общаться и просят сразу же 
направлять их к узкому специалисту. Ду
маю, тяжело всё же ощущать свою ненуж
ность. По статистике, 5060 процентов 
больных, впервые пришедших на приём, 
сразу идут к врачам узкого профиля. Это 
ложится дополнительной нагрузкой на 
специалистов. Чтобы решить проблему, 
Минздрав не нашёл ничего лучшего, как 
уменьшить время врачебного приёма 
каждого пациента. Теперь доктору во
обще некогда поговорить с больным 
человеком, ему надо успеть заполнить 
множество документов. Поэтому не сто
ит удивляться, что уровень удовлетво
рённости медпомощью в амбулаторном 
звене весьма и весьма низок. Главные 
врачи ЦРБ печально разводят руками: 
«Что нам делать, если с кадрами такая 
беда? Хорошо хоть, врачи пенсионного 
возраста не отказываются работать, а то 
бы просто караул!». 

Слово «караул» так и хочется ска
зать, когда изучаешь сборники стати
стических материалов Минздрава по 
сельскому здравоохранению России. В 
большинстве регионов (Воронежская 
область не исключение) онкологиче
ские заболевания, болезни эндокринной 
системы, сердечнососудистые недуги, 
заболевания опорнодвигательного ап
парата продолжают увеличиваться. Эту 
проблему руководители Минздрава тоже 
решили «оптимизировать» сокращением 
коек. В 2013 году в сельских ЛПУ Воро
нежской области, например, было 1792 
койки, через год их число сократилось до 
1208. Согласно министерской статистике 
в 2015 году в больницах страны было со
кращено более 40 тысяч коек. Председа
тель Счетной палаты Татьяна Голикова, 
выступая в Госдуме РФ, заявила, что 
изза «бездумной оптимизации меди
цинских услуг в ряде регионов сохра
няется высокая смертность в сельской 
местности, и это приводит к негативным 
социальнодемографическим послед
ствиям». Поверим бывшему министру 
здравоохранения страны? 

Понятно, что рядовой российский жи
тель мало что понимает в высокомудрых 
новациях медицинских руководителей. 
Быть может, они рассчитаны на пер
спективу, и завтра всё будет хорошо и 
радостно в отечественной медицине. 

По крайней мере, я всегда с удоволь
ствием и надеждой смотрю на оптимизм 
министра Вероники Скворцовой. Каж
дый раз, когда она докладывает Пре
зиденту о положении здравоохранения, 
Вероника Игоревна уверенно заявляет, 
что это положение с каждый годом всё 
лучше и лучше. 

В музее книги ВГУ прошла презентация 
книги старшего преподавателя истфака 
Виктора Шамрая «Воронеж в годы 
Великой Отечественной войны.  
Город-фронт (12 июля –  
4 октября 1942 года)».

Хроника 
одного  
сражения 
Виталий ЧерНИкоВ

Выпущена она в Тамбове при финансовой 
поддержке со стороны департамента культуры 
Воронежской области. 

– Это вторая часть трилогии о сражении – 
или битве – за Воронеж, – рассказал историк. 
– Она посвящена только одному её периоду. В 
первой части были отражены лишь две недели 
героической обороны города – с 28 июня по 
11 июля 1942 года. Во второй – события трёх 
месяцев, с 12 июля по 4 октября. Завершаю 
работу над третьим томом. 

В предисловии к своему исследованию, 
выпущенному тамбовским ООО «ТПС», 
Виктор Александрович напоминает о том, как 
освещали тему его предшественники. Авторы 
изданной в 1960е шеститомной «Истории 
Великой Отечественной войны Советского 
Союза 1941–1945 гг.» уделили ей «всего 
полстраницы». В обстоятельной, казалось бы, 
книге Александра Гринько «В боях за Воро
неж», автор которой придерживался спорной, 
по мнению Виктора Шамрая, концепции «212 
дней героической обороны», «из почти трёхме
сячного первого периода наступательных боёв 
в районе Воронежа более или менее конкретно 
освещено менее четверти этих «героических 
дней». Из описания историками и мемуариста
ми отдельных и локальных сюжетов, связан
ных с борьбой за освобождение города, сложно 
было выстроить чёткую картину событий. 
Появление обобщающего исследования, по
добного шамраевскому, до начала 1990х, когда 
было рассекречено множество документов и 
о войне стало возможно говорить без оглядки 
на цензурные и идеологические ограничения, 
нельзя было бы даже вообразить. 

Историк поблагодарил коллег, которые 
занимаются исследованием этого же периода, 
а заодно и руководство ВГУ за поддержку в 
работе. Благодаря ей Виктор Шамрай смог 
изучить новые рассекреченные материалы в 
архиве Министерства обороны и ввести их в на
учный оборот. Это позволило подробно описать 
в книге ход боевых действий день за днём. 

– Если я в основном рассматриваю эти 
события на высшем уровне – стратегическом, 
оперативностратегическом, то есть на уров
не Ставки, Генштаба, то историки, которые 
займутся этой проблематикой в дальнейшем, 
будут, наверное, углубляться в изучение на 
уровне дивизий, полков и даже батальонов, 
– поделился предположением историк. 

У Виктора Шамрая сложилась собствен
ная концепция боевых действий на террито
рии области. Их историк предлагает называть 
Воронежской битвой. По его мнению, про
исходившие на этой земле события имели 
очень серьёзное стратегическое значение, 
оказав влияние отчасти и на ход Великой 
Отечественной. Начало этих событий было 
«составной частью ВоронежскоХарьковской 
оборонительной операции, которая предше
ствовала Сталинградской оборонительной 
операции», крупнейшим событием первой 
половины военного лета 1942го. 

В июле того года Воронеж стал городом
фронтом. «Первым настоящим городом
фронтом России в полном смысле слова», 
– подчёркивает историк. 

Спустя два месяца трагическую эстафету 
принял Сталинград. 

В обсуждении книги приняли участие 
учёный секретарь Совета вузов Воронежа 
Владимир Листенгартен, проректор по вос
питательной и социальной работе ВГУ Олег 
Гришаев, студенты и аспиранты вуза. Затро
нуты оказались и вопросы, которые, видимо, 
будут освещены в третьей части трилогии. 

– Логично было бы проследить, что немцы 
получили, так долго цепляясь за Воронеж, – 
отметил Виктор Александрович. – Осенью–
зимой 1942го они не раз обсуждали вопрос о 
превентивном оставлении города, но так и не 
решились на это… Потом всётаки решились, 
но было поздно. Войска отвели за Дон, их там 
настигли, окружили и разгромили. 

В приложении к книге о городефронте 
историк поместил документы о героизме 
освободителей Воронежа – выдержки из 
наградных листов Михаила Абызова, Анны 
Скоробогатько, Валентина Куколкина, Ан
тона Башты и других. До победы дожили 
не все. Когда война закончилась, имена 
когото из них присвоили улицам города, за 
который они сражались. В двадцать первом 
веке не так уж много воронежцев помнит, 
что это за люди были, каким был их подвиг. 
Да и вообще, прогуливаясь по нынешнему 
городу, очень сложно представить, каким его 
увидели после освобождения от оккупантов 
в начале 1943го. Один из главных результа
тов работы Виктора Шамрая (и его коллег, 
конечно же) – те события, и облик вовлечён
ных в них людей мы можем представить себе 
гораздо более отчётливо. 

Оптимизация здравоохранения. 
Знать бы, для кого 
Аналитика | Беда отечественной медицины в том, что идеи руководителей отрасли 
зачастую непонятны ни рядовым врачам, ни самим пациентам 
Есть две новости: хорошая и плохая. Начнём с первой. Воронежская 
медицина продолжает занимать ведущие места в рейтингах 
отечественного здравоохранения. По многим направлениям ей 
нет равных в других регионах. Не только в областной клинической 
больнице № 1, но и в некоторых районных делают такие операции,  
о которых на других территориях могут только мечтать. 
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Виктор Шамрай в музее книги ВГУ.
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Фестиваль
В Воронеже прошёл ежегодный 
международный фестиваль моды, 
дизайна и ремёсел «Губернский 
стиль», председателем жюри 
которого на протяжении восьми 
лет является известный модельер, 
президент Национальной академии 
индустрии моды, действительный 
член Российской академии 
художеств Вячеслав Зайцев. 

Наталья СтоЛпоВСкАя

Конкурсный показ включил 103 кол
лекции, созданные дизайнерами из 29 
городов России, а также Беларуси, Донец
кой Республики, Италии и Китая. Всего в 
фестивальной программе приняли участие 
представители 34 регионов.

В этом году «Гранпри» фестиваля – у 
дизайнера из Смоленска Алексея Михайло
ва, представившего на суд жюри коллекцию 
под названием «Милитари – R». 19летний 
кутюрье представил в номинации Street 
style («Уличный стиль») мужскую одежду 
из льна, декорированную экокожей. В но
минации «Дебют» почётное второе место 
досталось 16летней учащейся Новоусман
ского лицея. Юный дизайнер Хан Самина 
Тахир вместе с учителем технологии Оль
гой Жарких и мастером производственного 
обучения Новоусманского многопрофиль
ного техникума Альбиной Боевой создала 
коллекцию «Голубая лагуна». Дизайнера из 
Новой Усмани отметил Вячеслав Зайцев. 

Знаменитый модельер тепло отнесся ко 
всем юным дарованиям и дал совет не бо
яться кризиса, смело продвигать свои идеи и 
настойчиво искать пути их реализации.

«Губернский стиль»  
всегда на пике моды

На открытии: президент фестиваля «Губернский стиль» Екатерина Ребежа,  
председатель жюри Вячеслав Зайцев, продюсер Николай Сапелкин.
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Пусть так и будет, а пока итог печальных размышлений невесел. При нищенском 
финансировании российское здравоохранение в целом держится «на честном слове», 
и высокие технологии его вряд ли спасут. 

Пока у большинства больных не исчезнет твёрдое убеждение в том, что в любом 
случае их обязаны лечить бесплатно, а сами они никаких усилий к этому прилагать не 
должны, об улучшении здоровья миллионов людей говорить весьма сложно.

Без принципиальной перестройки университетской учёбы, без неослабного внима-
ния власти к социальному положению медработников ждать, что отрасль наполнится 
молодыми и толковыми кадрами, несколько опрометчиво. 

В руках медработников новейшее оборудование.  
Сможет ли помочь оно всем больным?
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Организатор Премии имени Столля, Гражданское собрание «Лидер» 
приглашает принять участие в праздновании Дня российского пред-
принимательства 26 мая в залах Event-Hall Сити-парка «Град». 10 
секций, 27 спикеров, 2 лучших бизнес-тренера страны, участники со 
всей Воронежской области. Насыщенная обучающая программа за-
вершится торжественным вручением Премии победителю 2016 года из 
рук губернатора Воронежской области А.В. Гордеева. 

09:30-10:00 Регистрация участников. (Предварительно: http://stoll.
lider-voronezh.ru/afisha/programma2016/)

10:00-11:30 
– зал 1, до 480 мест: Секция HeadHunter. Бизнес-встреча «Команда 

мечты! Как найти лучших сотрудников и сделать их эффективными?». 
Спикер: Ильгиз Валинуров /лучший бизнес-тренер России в номинации 
«Обучение рекрутингу», г. Москва/

– зал 2, до 170 мест: Практический семинар «Лучшие практики раз-
решения споров в сфере предпринимательства»

– зал 3, до 150 мест: Лекция-дискуссия образовательного проекта 
«СТРАКТИКА». 

«Честный разговор о лидерстве — темные и светлые стороны управ-
ления»

– зал 8, до 130 мест: Краш-тест бизнес-идей в рамках программы 
Молодежный бизнес России. 

Модераторы: И. Горелова, Т. Найденова.
11:30-12:00 Перерыв
12:00-14:30 
– концертный зал Event Hall: Практический семинар: «Переговоры 

в продажах: техника экспертов». Спикер: Игорь Рызов /бизнес-тренер, 
один из лучших бизнес-тренеров России по версии wikiexpert.su,  
г. Москва/

– зал 2, до 170 мест: Управленческая мастерская «Стабилизация и 
развитие предприятия в условиях спада и неопределенности рынка. 
Программа действий в 2016 году». Спикеры: представители Нацио-
нального института сертифицированных консультантов по управлению,  
г. Москва.

– зал 8, до 130 мест: Практический семинар программы Молодежный 
бизнес России «Наставничество в предпринимательстве».

Инвестиционная сессия «Где взять деньги на старт бизнеса?».
Тренинг «Как найти и протестировать бизнес-идею» (совместно с 

ФРИИ).
Модераторы: И. Горелова, Т. Найденова.
12:00-13:30 
– зал 9, до 75 мест: Панельная дискуссия Промышленного форума «О 

государственной поддержке промышленных предприятий». Подведение 
итогов конкурса на лучшее предприятие Воронежской области 

– холл, до 40 мест: «Круглый стол» Промышленного форума «Ак-
туальные вопросы обеспечения единства измерений, технического 
регулирования и стандартизации на современном этапе»

13:00-14:30
– зал 3, до 150 мест: Панельная дискуссия Сбербанка России «Со-

временные банковские сервисы». Спикер: Наталия Ивлева /зам. пред-
седателя Центрально-Черноземного банка ПАО Сбербанк — куратор 
корпоративного бизнеса/

14:30-15:15 Перерыв
15:15-17:00 КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ: Пленарное заседание и вручение 

Премии имени Столля
17:00-18:00 Джаз-раут (живая музыка, общение и нетворкинг)
Место: Event-Hall (Сити-парк «Град», 3-й км автотрассы «Воронеж 

– Москва») 
Дата: 26 мая 2016 г. Время: 9:30 – 18:00
Вход свободный по предварительной регистрации: http://stoll.lider-

voronezh.ru/afisha/programma2016/. 
Премия Столля учреждена ГС «Лидер» по инициативе губернатора 

Воронежской области Алексея Гордеева. Генеральный партнер Премии в 
2016 году — Центрально-Черноземный банк ПАО Сбербанк.

Наш официальный хэштег для публикаций на сайтах и репостов в 
соцсети #премиястолля

На правах рекламы.

Премия имени Вильгельма Столля
За реализацию значимого для региона 
проекта в сфере предпринимательства

г.Воронеж – 2016 г.

Программа Дня  
российского  

предпринимательства 
и вручения  

Премии имени Столля

УВЕДОМЛЕНИЕ
Правление ЖНК «Доступное жилье» 

уведомляет, что 24 июня 2016г. будет проведено

общее собрание членов 
ЖНК «Доступное жилье» 

в форме совместного собрания членов кооператива 
для решения вопросов, указанных в повестке дня.

Собрание состоится по адресу: г. Воронеж, ул. Пеше-
стрелецкая, д. 95, 3-й этаж, Большой зал. 

Начало Собрания в 16 часов 00 минут (время москов-
ское).

Начало регистрации участвующих в Собрании в 15 часов 
00 минут (время московское).

Повестка дня общего собрания

1. Избрания председательствующего и секретаря общего 
собрания членов кооператива.

2. Утверждение счетной комиссии.
3. Рассмотрение заключения Ревизора кооператива о 

годовом отчете, приходно-расходной смете кооператива, 
смете расходов на содержание кооператива и отчетов об 
их исполнении.

4. Утверждение Годового отчета, годовой бухгалтерской 
(финансовой) отчетности кооператива за 2015 год.

5. Утверждение аудиторского заключения о достоверно-
сти бухгалтерской отчетности кооператива по итогам 2015 
финансового года.

6. Утверждение отчетов об исполнении приходно-
расходных смет, сметы доходов и расходов на содержание 
кооператива за 2015 год.

7. Утверждение приходно-расходных смет, сметы доходов 
и расходов на содержание кооператива на 2016 год.

8. Решение вопроса о распределении прибыли от пред-
принимательской деятельности за 2015 год.

9. Решение вопроса о ликвидации кооператива.
10. Назначение ликвидационной комиссии кооперати-

ва.
11. Решение вопроса об уведомлении регистрирующего 

органа о нахождении кооператива в процессе ликвида-
ции.

12. Прекращение полномочий директора кооператива.
13. Прекращение полномочий правления кооператива.
14. Утверждение порядка и сроков ликвидации коопе-

ратива.
15. Избрание Ревизора кооператива.

Ознакомиться с материалами и документами по вопро-
сам повестки дня общего собрания можно по адресу Жи-
лищного накопительного кооператива «Доступное жилье»: 
Воронежская область, г. Воронеж, ул. Революции 1905 
года, д. 66, оф. 103, по рабочим дням с 14 часов 00 минут 
до 16 часов 00 минут.

Контактное лицо: Пысенков Александр Александрович
Контактный телефон: + 7 (920) 211-65-25.

На правах рекламы.

ВНИМАНИЕ: ТОРГИ!

Продажа осуществляется в рамках 
конкурсного производства, открытого 
по Решению АС Воронежской области от 
03.08.2015г. по делу № А14-16702/2014.

Лот №1. Здание, назначение: нежилое, 
общая площадь – 62,7 кв.м, кадастровый 
номер: 36:10:01:00188:66, земельный 
участок общей площадью – 100 кв.м, 
кадастровый номер 36:10:0100188:30, 
расположенные по адресу: Воронежская 
обл., г. Калач, пл. Колхозного рынка, д. 9.  
Начальная цена Лота №1 – 2 719 669 руб.,  
НДС не облагается.

Лот №2. Автобус ФОРД 222700 С 499 
УУ 36 RUS. Начальная цена Лота №2 – 
978 399 руб., НДС не облагается.

Лот №3. Автобус ФОРД 222700 С 500 
УУ 36 RUS. Начальная цена Лота №3 – 
1 037 030 руб., НДС не облагается.

Шаг аукциона –5 % от начальной 
стоимости лота.

Ознакомление участников торгов с 
документами по лоту, характеристиками 
имущества, выставляемого на торги, осу-
ществляется по предварительной записи 
по тел. (473) 235-62-08 в рабочие дни с 
11 часов 00 минут до 16 часов 00 минут 
по адресу: г. Воронеж, ул. Желябова,  
д. 46, оф.3.

Торги и подведение итогов торгов со-
стоятся в 10 часов 00 минут 15.07.2016г. 
на «Электронной торговой площадке 
ELECTRO-TORGI.RU», размещенной 
на сайте http://bankrupt.electro-torgi.ru/ 
в сети Интернет. 

Прием заявок  осуществляется с 
06.06.2016г. по 11.07.2016г. включитель-

но, в рабочие дни с 09 часов 00 минут до 
15 часов 00 минут на «Электронной тор-
говой площадке ELECTRO-TORGI.RU», 
размещенной на сайте http://bankrupt.
electro-torgi.ru/ в сети Интернет. 

Заявка на участие в торгах должна 
содержать: обязательство участника 
открытых торгов соблюдать требования, 
указанные в сообщении о проведении 
открытых торгов, договор о задатке в 
электронной форме, подписанный ЭЦП, 
либо подтверждение поступления задат-
ка (платежный документ с акцептом), 
действительную на день представления 
заявки выписку из ЕГРЮЛ или из 
ЕГРИП либо нотариально заверенную 
копию(для ЮЛ или для ИП), копии 
документов, удостоверяющих лич-
ность (для ФЛ), надлежащим образом 
заверенный перевод на русский язык 
документов о гос.регистрации юр. лица 
или государственной регистрации физ. 
лица в качестве ИП в соответствии с 
законодательством соответствующего 
государства (для иностранного лица), 
копию решения об одобрении или о со-
вершении крупной сделки, если требо-
вание о необходимости наличия такого 
решения для совершения крупной сдел-
ки установлено законодательством РФ 
и (или) учредительными документами 
юр. лица и если для участника откры-
тых торгов приобретение имущества 
(предприятия) или внесение денежных 
средств в качестве задатка являются 
крупной сделкой, фирменное наиме-
нование, сведения об организационно-
правовой форме, о месте нахождения, 
почтовый адрес (для юр. лица), фа-
милию, имя, отчество, паспортные 
данные, сведения о месте жительства 

(для физ. лица), номер контактного 
телефона, адрес электронной почты, 
ИНН, копии документов, подтверж-
дающих полномочия руководителя (для 
юр.лиц), документ, подтверждающий 
полномочия лица, действующего от 
имени претендента, сведения о наличии 
или об отсутствии заинтересованности 
заявителя по отношению к должнику, 
кредиторам, арбитражному управляю-
щему и о характере этой заинтересован-
ности, сведения об участии в капитале 
заявителя арбитражного управляющего, 
а также саморегулируемой организации 
арбитражных управляющих, членом 
или руководителем которой является 
арбитражный управляющий.

Задаток для участия в торгах со-
ставляет 20 % от начальной стоимо-
сти лотов. Задаток вносится в период 
приема заявок на счет должника: Зада-
ток вносится до подачи заявки на счет 
должника: р/с 40802810113000004694 в 
ЦЧБ Сбербанка России Отделение Во-
ронеж г. Воронеж, БИК 042007681, к/с 
30101810600000000681.

Победителем признается участник, 
предложивший наивысшую цену за лот. 

Договор купли-продажи заключается 
в течение 5 дней с даты получения пред-
ложения заключить договор. Оплата 
по договору должна быть перечислена 
в течение 30 дней с даты заключения 
договора купли-продажи на р/с долж-
ника: р/с 40802810813000004693 в 
ЦЧБ Сбербанка России Отделение Во-
ронеж г. Воронеж, БИК 042007681, к/с 
30101810600000000681.

Доп. информация по тел.: (473) 235-
62-08 (Осипова Е.Н.).

На правах рекламы.

Организатор торгов – конкурсный управляющий Машонкин Дмитрий Николаевич 
(394051, г. Воронеж, а/я 37, тел./факс (473)235-62-08, e-mail: org-torg88@yandex.ru) 

объявляет о проведении торгов по продаже имущества Фелькер Елены Евгеньевны 
(ОГРНИП 304361033500130, ИНН 361000179927; Воронежская область, Калачеевский район, 

с. Заброды, ул. Черемуховая, д.7), 
в форме аукциона открытого по составу участников и форме представления предложений о цене имущества. 

поздравительная открытка
23 мая нашей маме и бабушке

Евдаковой Алевтине Михайловне
исполнилось 85 лет!

Дорогая мамочка и бабушка Аля, поздравля-
ем тебя с днём рождения – юбилеем!

Желаем тебе, родная, здоровья, бодрости 
духа, чтобы ты как можно дольше принимала 
и читала наши поздравления. Любимая мама 
и бабушка – ты самая лучшая из лучших.

Спасибо тебе, наш самый дорогой человек, 
за твою доброту, заботу, терпение, жизнера-
достность. Низкий тебе поклон. Живи долго 
и счастливо! 

Целуем и обнимаем.
Твои дочь Надя и внук Женя.

ФУтбОЛ

максим СКВорЦоВ

Осенний этап ленинградцы завершили в зоне вылета, но 
весной преобразились и по набранным очкам (28) уступили 
только «Арсеналу», завоевавшему путевку в Премьер-лигу. 
Попутно заметим, что воронежцы с марта по май сумели 
взять только 15. В первом круге «Факел» уступил сопернику 
со счетом 0:1 и был полон решимости взять реванш. Только 
как его возьмешь, если у ведущих форвардов Бирюкова и 
Касьяна как-то неожиданно и сразу пропала результатив-
ность в ударах? Весной они на пару забили всего три мяча в 
13 матчах. Гости прибыли в Воронеж, имея в составе всего трех 
запасных игроков, и построили игру от обороны. Воронежцы 
имели большое территориальное преимущество. Они исправно 
держали мяч, исправно атаковали и так же исправно получали 
голы в контратаках. 

Все три мяча были пропущены из-за грубых ошибок в цен-
тре обороны. Первый гол «Тосно» забил после паса вразрез 
между защитниками. Пятеро воронежцев не смогли прервать 
передачу Кашчелана, и Марков ударом с шести метров от-
крыл счет. Через восемь минут Маркову позволили пробить 
с 20-метров, и мяч влетел в дальний угол. Даже отчаянный 
бросок Терновского не спас команду. В середине второго тайма 
Ильин расстреливал воронежского вратаря с угла вратарской 
площади, но Терновский сумел отбить мяч. Марков первым 
успел на добивание и сделал счет крупным – 0:3. И только в 
концовке матча от «сухого» разгрома «Факел» спас капитан 
команды Мурнин. Он трижды бил издали, и страж ворот гостей 
Байчора в бросках отводил угрозу. Удачным оказался лишь 
четвертый выстрел. «Факел» проиграл третий матч подряд, 
провалил концовку турнира, но в итоге все же занял шестое 
место, перевыполнив задачу на сезон.

Более детальный анализ выступления «Факела», подкре-
пленный статистическими выкладками, мы сделаем в одном 
из ближайших номеров.

Результаты других матчей 38-го тура. «Сибирь» (Но-
восибирск) – «Волгарь» (Астрахань) 1:1, «СКА-Энергия» 
(Хабаровск) – «Луч-Энергия» (Владивосток) 2:0, «Байкал» 
(Иркутск) – «Арсенал» (Тула) 0:2, «Волга» (Нижний Новго-
род) – «Енисей» (Красноярск) 4:0, «Сокол» (Саратов) – «Тю-
мень» (Тюмень) 0:1, «Балтика» (Калининград) – «Шинник» 
(Ярославль) 0:3, КАМАЗ (Набережные Челны) – «Газовик» 
(Оренбург) 0:3, «Торпедо» (Армавир) – «Зенит-2» (Санкт-
Петербург) 2:0, «Спартак-2» (Москва) – «Томь» (Томск) 0:1.

Провальная концовка
«Факел» (Воронеж) – «Тосно» (Ленинградская область) 1:3
В субботу, 21 мая, завершился футбольный сезон 
2015/2016 годов. В последнем матче первенства 
России ФНЛ «Факел» на своём поле встречался с 
клубом «Тосно» из Ленинградской области. Кон-
цовка сезона воронежцам явно не удалась. В по-
следних двух матчах «Факел» потерпел поражения 
от питерского «Зенита-2» и тульского «Арсенала» 
с одинаковым счётом 0:1. Все ждали мажорной 
концовки, но были горько разочарованы. Третье 
поражение кряду ознаменовалось сразу тремя 
пропущенными мячами.

«Газовик» и «Арсенал» вышли в Премьер-лигу. В стыко-
вых матчах встретятся: «Томь» – «Кубань» (Краснодар) и 
«Волгарь» – «Анжи» (Махачкала). «Енисей», «Балтика», 
«Торпедо», «Байкал» и КАМАЗ покидают ФНЛ.

ИТОГОВАЯ ТАБЛИЦА

Команда и В н П мячи о
1. Газовик (Оренбург) 38 26 8 4 61-20 86
2. Арсенал (тула) 38 25 7 6 64-36 82
3. томь (томск) 38 22 8 8 58-35 74
4. Волгарь (Астрахань) 38 17 12 9 57-37 63
5. Спартак-2 (Москва) 38 17 8 13 52-49 59
6. фаКел (Воронеж) 38 17 5 16 51-42 56
7. тосно (Ленинградская область) 38 17 4 17 57-53 55
8. тюмень (тюмень) 38 15 9 14 44-45 54
9. Сокол (Саратов) 38 14 11 13 43-38 53
10. Волга (Нижний Новгород) 38 14 9 15 39-37 51
11. Сибирь (Новосибирск) 38 14 9 15 47-50 51
12. Шинник (Ярославль) 38 13 11 14 50-49 50
13. Зенит-2 (Санкт-Петербург) 38 13 11 14 61-56 50
14. СКА-Энергия (Хабаровск) 38 13 10 15 36-35 49
15. Луч-Энергия (Владивосток) 38 12 9 17 31-46 45
16. Енисей (Красноярск) 38 12 8 18 36-49 44
17. балтика (Калининград) 38 11 11 16 37-47 44
18. торпедо (Армавир) 38 10 10 18 28-44 40
19. байкал (Иркутск) 38 8 2 18 29-73 26
20. КАМАЗ (Набережные Челны) 38 6 6 26 20-60 24

СПОРт
В «мини» только девушки

Десять команд приняли участие в первенстве России по 
мини-футболу среди женских команд первой лиги МОА 
«Черноземье», и среди них два представителя Воронежской 
области - «Стройуниверсал» (Хохольский район) и «Сталь» 
(Воронеж). Набрав одинаковое количество очков – по 48, 
две верхние строчки в табели о рангах заняли команды «Ка-
лужаночка» (Калуга) и «Госуниверситет-ШВСМ» (Орёл), 
а замкнул тройку лидеров «Зенит-Волгоград» (Волгоград). 
«Стройуниверсал» занял пятое место, а «Сталь» – седьмое. 

Тем временем в Москве прошёл финальный турнир обще-
российского проекта «Мини-футбол – в вузы» среди девушек, 
в котором команда Воронежского государственного института 
физической культуры заняла восьмое место.

Успешные выступления на татами
В Курске прошли Всероссийские соревнования по дзюдо 

среди мужчин и женщин на призы героев Курской битвы. 
В них выступили более 150 спортсменов из различных ре-
гионов России. Воронежские дзюдоисты добились неплохих 
результатов, вернувшись в родной город с наградами. Медали 
высшей пробы завоевали Роман Токарев (в/к до 81 кг) и Ни-
колой Куроплин (в/к до 90 кг). Лаша Ломидзе (в/к до 81 кг) 
завоевал «серебро», а Александр Ракитянский (в/к до 60 кг) и 
Павел Садковой (абсолютная весовая категория) стали брон-
зовыми призёрами. Отметим, что престижные соревнования 
состоялись 43-й раз.

Челябинск стал местом проведения первенства России по 
джиу-джитсу среди юношей и девушек до пятнадцати лет. В 
соревнованиях приняли участие свыше 250 спортсменов из 
пятидесяти регионов страны. В активе воронежцев оказалось 
две медали – «золото» и «серебро». В весовой категории до  
50 кг Иван Батаев занял первое место, а Егор Екимов стал вто-
рым в весе до 41 кг. Победители соревнований завоевали путевки 
на первенство мира, которое пройдёт в октябре в Германии.

Леонид ХРУщёВ.

Девушки и юноши – а всего 
в игре приняли участие более 
двухсот старшеклассников из 
восемнадцати муниципальных 
бюджетных образований – со-
ревновались в силе и ловкости, 
продемонстрировали свои ин-
теллектуальные способности. 
Причём все задания проходили 
под чутким руководством офи-
церов и курсантов этого вуза.

Врио заместителя началь-
ника института по кадрам, 
полковник внутренней службы 
Иван Сапрыкин отметил:

– Военно-спортивная игра 
«Орлёнок» имеет большое зна-
чение в деле патриотического 
воспитания молодого поколе-
ния. Она способствует подго-
товке ребят допризывного воз-
раста к службе в Вооруженных 
силах Российской Федерации. 

Программа состязаний была 
разделена на два соревнова-

тельных дня. В первый день 
юнармейцы соревновались в 
сборке-разборке АК-74, оказа-
нии первой медицинской по-
мощи и умении использовать 
средства индивидуальной за-
щиты. Конкурсанты пробовали 
свои силы в преодолении по-
лосы препятствий. Соревно-
вались также в комплексных 
силовых упражнениях, спор-
тивном туризме. 

На следующий день была 
проведена викторина по отече-
ственной истории, подготов-
ленная преподавателями ка-
федр института, и организован 
строевой смотр. 

На торжественном под-
в е д е н и и  и т о г о в  в о е н н о -
патриотической игры «Орлё-
нок» участники соревнований 
были награждены почетными 
грамотами и ценными призами. 
В призёрах оказались юнар-
мейцы гимназии № 7, команды 
школ № 61 и № 92.

Орлята учатся 
стрелять
Школа мужества
Два дня на базе Воронежского института ФСИН Рос-
сии проходил первый этап военно-патриотической 
игры «Орлёнок», участниками которой стали лучшие 
школьные дружины Воронежа.

Кто самый меткий?

Сергей лЬВоВ
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Леонид Фёдорович
ЮЖАНИНОВ

Правление Воронежского 
регионального отделения 
Союза писателей России с 
прискорбием сообщает о 
кончине прозаика ЮЖАНИ-
НОВА Леонида Фёдоровича. 

Леонид Южанинов ро-
дился 17 июня 1941 года в 
селе Редикор Пермской об-
ласти. В 1971 году приехал 
в г.Россошь, где принимал 
непосредственное участие 
в строительстве химического 
завода. Здесь же он состоялся как талантливый проза-
ик. С 1997 года – член Союза писателей России, лауреат 
нескольких литературных конкурсов, постоянный автор 
журнала «Подъём».

Книги Л.Ф. Южанинова издавались не только в Во-
ронеже, но и в других регионах России. 

Правление Воронежского регионального отделения 
Союза писателей России глубоко скорбит по поводу 
невосполнимой утраты и выражает искреннее соболез-
нование родным и близким покойного.

И.А. щёЛОКОВ, В.В. БУДАКОВ, В.И. ЖИХАРеВ,  
В.Д. ЛюТый, З.К. КОЛеСНИКОВА, ю.М. КУРгУЗОВ,  

е.г. НОВИчИХИН, С.П. ПыЛёВ, В.М. чеКИРОВ.

23 мая 2016г. после продолжительной болезни на 
53-м году жизни скончался сотрудник ПАО «Молочный 
комбинат «Воронежский»

Александр Владимирович
КОшЕЛЕВ

Трудовой путь Александр 
Владимирович начал в 18 
лет электромонтёром, сразу 
после окончания Воронеж-
ского монтажного техни-
кума. Отслужил два года в 
рядах Советской Армии. 

После службы в СА в 1985 
году Александр поступил на 
работу на Воронежский Мол-
комбинат слесарем КИПиА. 
За 25 лет трудовой деятель-
ности Александр Владими-
рович прошёл нелёгкий путь от наладчика до главного 
инженера ООО Фирма «Малыш». С 2010 года он работал 
главным специалистом технической дирекции ОАО МК 
«Воронежский», где возглавлял ключевые проекты по 
модернизации и реконструкции производственных 
площадок Компании Молвест.

За многолетний и добросовестный труд в системе аг-
ропромышленного комплекса Александр Владимирович 
в 2015 году награждён Благодарностью Министерства 
сельского хозяйства Российской Федерации.

Администрация предприятия, друзья и коллеги вы-
ражают глубокое соболезнование родным и близким 
Александра Владимировича Кошелева.


